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EDITORIAL

No mesmo dia em que a 
presidente Dilma Rousseff 
sanciona o Estatuto da 

Juventude, o governo anuncia que 
o Sistema de Seleção Unificada da 
Educação Profissional e Tecnológica 
(Sisutec) vai oferecer quase 240 mil 
vagas gratuitas em cursos técnicos 
para jovens de todo o País.
O País cresce. Como destacou o 
ministro da Educação, Aloizio 
Mercadante, a oferta de ensino técnico 
profissionalizante é uma alternativa 
para os estudantes que não vão 
ingressar no ensino superior e para 
quem já está no mercado de trabalho e 
quer se especializar.
É preciso disponibilizar essa opção à 
juventude, de modo que se interessem 
por áreas técnicas como informática, 
enfermagem, logística e redes de 
computadores – mercados promissores 
para quem estuda. Para quem se 
qualifica, o Brasil ainda oferece 
muitas ocasiões favoráveis. Nem 
entraremos na questão dos cursos de 
graduação, que continuam sendo de 
grande importância.

Já o Estatuto da Juventude esclarece 
direitos de uma população composta 
por cerca de 51 milhões de brasileiros, 
com idade entre 15 e 29 anos. Esse é 
o maior número de jovens registrado 
na história do Brasil. O texto define 
os princípios e diretrizes para o 
fortalecimento e a organização das 
políticas de juventude, em âmbito 
federal, estadual e municipal.
O fato é que, nunca antes na história, 
os jovens brasileiros tiveram tanta 
voz e é necessário que essa demanda 
seja canalizada para os anseios e 
dificuldades enfrentadas. Ofertar 
mais condições de emprego e renda, 
de modo a dar para esses jovens uma 
chance de progresso longe do mundo 
da criminalidade.
O amparo à juventude brasileira é a 
garantia de que, no futuro, teremos 
menos pobreza e violência. É a 
garantia de uma nação saudável e 
aprumada para o desenvolvimento. 
É uma pena precisar de um novo 
documento para assegurar direitos já 
estabelecidos na Constituição. Esse é 
o Brasil.

Juventude 
protagonista

Quando faltam palavras 
para o sociólogo

* SILVANO S. DA SILVA 

É do métier do sociólogo fazer 
bom uso das palavras; sejam 
elas faladas ou escritas. Essa 

é mais uma lição que nos deixou o 
Mestre-Amigo Eduardo Gomes de 
Melo. Um dos pilares, juntamente com 
prof. Sandro Bazzanella e prof. Walter 
Bikner, das ciências sociais no Planalto 
Norte catarinense e sul do Paraná.

Professor Eduardo sempre fez bom 
uso das palavras. Presenteou-nos com 
textos, artigos, análises, reflexões so-
ciológicas e conversas informais, que 
nos auxiliarão na árdua tarefa de inter-
pretar o mundo. Assumiu seu compro-
misso de sociólogo de tal forma, que foi 
além das salas de aula da Universidade 
do Contestado.

Em inúmeras ocasiões, não mediu 
esforços para contribuir com as refle-
xões nos mais diversos espaços de de-
bates. Sempre presente em programas 
de rádio, jornais, eventos acadêmicos, 
palestras, deixou sua contribuição para 
o entendimento e desenvolvimento do 
Planalto Norte catarinense.

Com seu jeito único, expressava-
-se com ideias próprias, originadas de 

muito estudo e dedicação na busca pelo 
conhecimento, foi um grande professor, 
amigo, mestre, irmão mais velho para 
uns e mais novo para outros.

Este simples texto tem a preten-
são de expressar através de palavras 
a gratidão, o respeito, a admiração, e 
o reconhecimento por tudo com que o 
professor Eduardo Gomes de Melo nos 
presenteou. E, no momento em que o 
sociólogo se despede deste mundo, nos 
faltam palavras para lhe retribuir todo o 
seu legado. Resta-nos apenas recordar 
suas lições nas formas mais simples e 
lamentar profundamente sua despedida 
precocemente da vida.

Neste final de semana, não me guia-
rei para a Universidade do Contestado 
a fim de escutar, partilhar, debater, re-
fletir, saborear e memorizar as palavras 
deste grande profissional. É hora de 
silenciar-se. Pois, quando faltam pala-
vras para o sociólogo qualquer silêncio 
é ensurdeceDOR.

 

Silvano S. da Silva é acadêmico de 
Ciências Sociais da UnC-Canoinhas, 
membro do grupo de Pesquisa Interdis-
ciplinar em Ciências Humanas-CNPq 

CHARGE / ANDRÉ

ARTIGO
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RELAÇÕES  DE AFETO

Uma  sala.  Uma janela.  Uma cadeira confortável. Um 
homem  e ... quase noventa anos de existência. Um 
homem só. Um homem que é pai, avô, bisavô ...  O 

homem assoviou e um pássaro veio até a janela, depois saltou 
e caminhou até um cantinho da sala. Então  o homem chamou 
o pássaro e ele, vagarosamente, sentou-se a seus pés. O velho  
abaixou-se, com certa dificuldade, e silenciosamente, acarinhou 
as penas das asas da ave  e  depois a  cabeça. A ave, de um salto, 
de um salto só, pousou em sua perna esquerda. O tal pássaro 
ouviu o chamado e deu-se o direito de, orientando-se pelo som 
do assovio, aproximar-se do homem solitário. Conta-se que, 
a partir daquele dia, a ave passou a sair, voar, alimentar-se e 
voltar. - Ela agora tem para onde voltar. – E quanto ao homem? 
– Ele agora tem a quem esperar. Foi em um entardecer, quando 
o poente se apresentava em tons coloridos de agosto, que o 
pássaro chegou à sala. Parecia estar diferente. Entrou, menean-
do a cabeça, olhando ao redor e,  talvez com um certo  medo, 
foi até o cantinho da sala e ficou como de costume. Naquele 
mesmo instante, uma outra ave pousou na janela. Em voo rá-
pido, a visitante aproximou-se do companheiro. - Agora temos 
um casal, pensou o homem. E, aproximando-se da  segunda 
ave, dedicou-lhe o mesmo carinho que tivera com a   primeira. 
Hoje, o casal de pássaros vive, alegremente, em uma árvore 
próxima.  O  homem pode ouvir, entre um cochilo e outro, os 
pios,  os trinados  e os voos rasantes  dos passarinhos. Então, 
conclui com ternura: - Ah, são os filhotes !  As relações familiares 
estão mudando. As famílias estão trabalhando mais e ficando 
menos tempo com seus familiares. São raras as famílias que 
têm relações próximas com avós, tios e primos. Os parentes 
mais velhos, muitas vezes, são colocados de lado pela falta 
de tempo ou pela incapacidade de lidar com eles. Porém, em 
nosso  tempos,  percebe-se  a grande valorização que se dá aos 
relacionamentos de afeto. Isto é, muitos relacionamentos são 
pautados muito mais pelo afeto do que  somente pelos laços 
de parentesco.  Portanto, é importante a conscientização dos 
“ adultos maduros” sobre a grande necessidade em promover 
laços de afeto  e de parentesco  com netos, bisnetos, sobrinhos 
e demais familiares. Eles chegam, mas precisam ser aconchega-
dos, sentirem-se amados. Então, eles voltam.   Os pais, os avós, 
os bisavós de hoje, também já foram filhos. Eles detêm uma 
valiosa herança cultural, moral, afetiva, espiritual  que podem 
ser de grande valor na orientação dos mais jovens.  Você filho, 
neste “Dia dos Pais”, converse com o seu pai. Caso ele já esteja 
mais lento com as respostas, tenha calma.  Pergunte, espere e, 
por favor, não se distraia com qualquer imagem ou palavra que 
possa “roubar” uma cena tão bonita: Um encontro afetuoso 
entre pai e filho. A você que é pai, seja um pai presente, no 
verdadeiro sentido do tempo.  E a você que é pai do pai, pai do 
avô,  procure ser um valioso presente na vida de toda a família.  
PARABÉNS  PELO SEU DIA !

Silvia Teresinha Treml - Parapsicóloga do Sistema Grisa - Clínica 
Santa Luzia - Canoinhas -SC. Fones: (47) 3622-2942 ou 3622-8389.

SILVIA TERESINHA TREML 

parapsicologia
horizontes em expansãofalacidadão

Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor{
Motofretista questiona a falta 
de fiscalização das motos que 
fazem frete e que atuam como 
mototáxis. De acordo com ele, 
23 pessoas fizeram os cursos 
exigidos pela nova legislação, 
porém apenas sete se adequa-
ram às exigências. Como não 
há fiscalização, os outros 16 
motofretistas e mototaxistas 
atuam no município de forma 
irregular. Para ele, é necessário 
que o órgão responsável cobre 
as regulamentações, como 
placas, coletes e baús.

FISCALIZAÇÃO

Cidadã diz estar indignada com a situação da praça Osvaldo de 
Oliveira no sábado, 3. Ela explica que havia muito lixo no chão, 
em cima do monumento da cuia, feito há cerca de dois anos e 
que já está quebrado, além de lixeiras danificadas.

PRAÇA

BURACO 
E LAMA

Leitor do bairro Jardim Esperança conta que há alguns dias quase 
tombou o carro na descida da rua Feres João Sfair, entre a João 
Tomaschitz e a Bernardo Olsen. Segundo ele, é um trecho úmido 
e uma valeta na esquina é perigosa em dias chuvosos. Além disso, 
o leitor comenta que o mato tomou conta da rua.

PERIGO NA DESCIDA

Morador do bairro Alto da Ti-
juca pede providências para os 
buracos da rua Bernardo Olsen, 
perto do Centro de Educação 
Infantil Cecília Meirelles. De 
acordo com ele, também é um 
trecho com bastante lama. “A 
rua fica boa quando as máqui-
nas da Prefeitura arrumam, 
mas são poucos dias para piorar 
a situação.” Ele pede que a 
Secretaria de Obras verifique 
o que é possível fazer.

Morador do bairro Boa Vista pede um redutor de velocidade na rua 
João Müller, antes de chegar na rodovia SCT-280. “É uma esquina 
perigosa porque fica bem numa descida. Tem gente que vem rápido 
e corre risco de dar uma batida, já que nenhuma sinalização informa 
que a rodovia está ali.”

ESQUINA
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CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Operação Lei Seca do 
Cine - com R$ 1 mil em prêmios 
(em dinheiro e créditos do Cine). 
R$ 500 para “zera” bafômetro e 
R$ 500 para “estoura” bafômetro

DAJ CACHAÇARIA
Quando? Quarta-feira, 8
O que? Banda The Way (tocando 
Pop Rock Nacional e Internacio-
nal) à partir das 21h30

GALPÃO MISSIONEIRO
Quando? Hoje
O que? Os Serranos

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Grupo Samba 4
Quando? Amanhã
O que? 5 anos da dupla Humber-
to & André + Deizi Fronza

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão com Chiquito & 
Grupo Bordoneio

V12 MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Super Sertanejo com 
Orlan Souza e banda
Quando? Amanhã
O que? A Noite Mais Linda da 
Cidade 2

FESTA DE PADROEIRO
Quando? No domingo
- Na capela de Anta Gorda, em 
Canoinhas

SERRITÃO COUNTRY
Quando? Amanhã e domingo
Onde? No Serrito, em Canoinhas 
- montarias em touros, ginete-
adas em cavalos e shows com 
Dailson Melo, Tony & Robson e 
Willian & Cristiano

PRÓXIMOS EVENTOS
:: 16/08 - Rocknejo com Banda 
Alta Frequência e Fernando & 
Araújo, no V12 Music Bar
:: 17/08 - DJ Rodrigo Campos  no 
Cine Pop Dance
:: 18/08 - Grupo de Montão, na 
festa da igreja de Marcílio Dias
:: 18/08 - Festa na Capela São 
Roque, na Fartura - animação 
da festa: As Garotinhas de Ouro

:: AGENDA

PREVISÃO DO TEMPO
HOJE:

21ºC
10ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

AMANHÃ:
14ºC
5ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

DOMINGO:
13ºC
3ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

SEGUNDA:
18ºC
4ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

TERÇA:
12ºC
3ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

QUARTA:

14ºC
2ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

QUINTA:
17ºC
2ºC

Geada.
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DESTAQUE

Estudantes com mensagens de paz pintadas nas mãos 
e no rosto protestam no Dia de Hiroshima, que marca 
68 anos do ataque nuclear perpetrado pelos EUA na 

cidade japonesa, em Mumbai, na Índia, na terça-feira, 6.

FRASES

PSDB
Aécio Neves será can-
didato à Presidência; 
partido descartou pos-
sibilidade de prévias.

O QUE PASSOU

“ Brasileiros são 
pessoas boas, com 

um enorme coração e 
generosas

INSS ANTECIPA ME-
TADE DO 13º SALÁRIO 
A APOSENTADOS E 
PENSIONISTAS
Beneficiários receberão 
quantia junto com folha de 
pagamento de agosto.

Papa Francisco no Vaticano. Ele disse que não 
se esquecerá da ‘calorosa acolhida’ no País.

DESENVOLVIDA 
PELA USP
Vacina brasileira con-
tra a Aids começa a ser 
testada em macacos

“ Compromisso 
com a ética 
não é um item 
importante 
na atividade 
parlamentar

FRANKBURGUER
Universidade da 
Holanda cria primeiro 
hambúrguer criado 
a partir de células-
tronco

5 MORTOS
Família de PMs é morta  
em SP. Suspeita é de 
que filho de 13 anos te-
ria matado o pai, a mãe, 
a avó e a tia e posterior-
mente se suicidado.

EFE

“

“

Disse o senador Lobão Filho (PMDB-MA). 
Foi ele quem retirou a palavra ‘ética’ do 
juramento dos parlamentares. Segundo 
Lobão, jurar ser ético pode até atrapalhar 
e gerar conflitos: ‘Ética é uma coisa muito 
subjetiva, muito abstrata’

TECNOLOGIA É A 1ª 
DA AMÉRICA LATINA
Coração artificial produ-
zido no Brasil deve co-
meçar a ajudar crianças 
ainda neste ano. 
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Sem sinal
Constantes quedas no sinal da 
Tim, operadora de telefonia 
móvel, tem gerado reclamações 
e chegou a ser debatido esta 
semana na Câmara Municipal 
quando o vereador Wilmar 
Sudoski (PSD) colocou em 
xeque a qualidade dos serviços 
oferecidos pela empresa. Em 
seu pronunciamento, na sessão 
de terça-feira, 6, o vereador 
apresentou requerimento 
solicitando providências por 
parte da matriz da Tim Celular 
S.A, em Santa Catarina.

AmplaNorte
Aconteceu nesta terça-feira, 6, a 
Assembleia Geral dos prefeitos 
dos municípios que compõem 
a Associação dos Municípios 
do Planalto Norte Catarinense 
(AmplaNorte). Na pauta do 
encontro estavam a apresen-
tação por parte do Instituto 
Idea, assinatura do protocolo 
de intenções do Consórcio de 
Desenvolvimento Econômico 
do Planalto Norte (Codeplan) 
e a agenda dos prefeitos para 
Florianópolis e Brasília.

Bueiros
Vereadora Cris Arrabar (PT) 
está propondo, por meio de in-
dicação apresentada na sessão 
ordinária de terça-feira, 6, a 
aquisição de bloqueadores para 
bocas de lobo e bueiros por 
parte da secretaria municipal 
do Meio Ambiente. Para ela, a 
instalação dos equipamentos, 
também conhecidos como 
“bloqueadores inteligentes”, 
seria uma ferramenta funda-
mental na diminuição do odor 
exalado pelos bueiros.

Solidariedade
No dia 31 de agosto, acontece a sétima edição do Café Solidário. Desta vez, a entidade contemplada 
com a promoção é a Associação dos Doadores de Sangue da Região de Canoinhas (Adosarec). Os 
cartões estão à venda na Adosarec e no Empório Paraíso, por R$ 14 para adulto e R$ 7 para criança. 
O café será realizado no pavilhão da igreja Matriz Cristo Rei, às 17h e às 20h.

BASTIDORES n e-mail:  cnorte@newage.com.br

DA REDAÇÃO

Na sessão de terça-feira, 6, alunos da Escola de Educação Básica Irmã Maria 
Felícitas apresentaram os dois projetos de lei que serão discutidos no Parla-
mento Jovem, em Florianópolis. Promovido pela Escola do Legislativo “Depu-
tado Lício Mauro da Silveira”, da Assembleia Legislativa de Santa Catarina, o 

Parlamento Jovem acontece na próxima semana, de 13 a 15.

PARLAMENTO

Casas 
populares
Por meio da Secretaria Muni-
cipal de Habitação, Trabalho, 
Emprego e Renda de Três 
Barras e Companhia de Ha-
bitação de Santa Catarina, 
aconteceu nesta quarta-feira, 
7, o encontro para assinatura 
de contrato para casa própria, 
do programa Minha Casa, Mi-
nha Vida. Durante o encontro, 
foram assinados os contratos 
para construção de 38 casas 
populares. Segundo o prefeito 
Elói Quege (PP), o déficit total 
no município é de 600 casas, 
mas quase cem casas já foram 
disponibilizadas pelo programa.

Mirim
Na segunda-feira, 12, acontece 
o sorteio das escolas muni-
cipais que vão participar do 
Governo Mirim de Canoinhas, 
projeto do prefeito Beto Faria 
para estimular a participação 
das crianças e adolescentes 
nos procedimentos públicos.

Creche
Durante a sessão de terça-
-feira, Paulo Glinski (PSD), 
apresentou indicação pedindo 
que o prefeito Beto Faria 
(PMDB) e o secretário muni-
cipal de Planejamento, Gilson 
Guimarães, mandem confec-
cionar projeto arquitetônico e 
de engenharia para um novo 
Centro de Educação Infantil 
(CEI) no município. O pedido 
é para o bairro Alto das Pal-
meiras. Segundo Glinski, pas-
sa de 50 o número de crianças 
à espera de vaga nas creches 
municipais.

Votação
Apenas um projeto de lei foi votado no retorno do recesso 
legislativo. Os vereadores autorizaram a Prefeitura a proceder a 
remissão gratuita em favor do Banco do Brasil S.A. Desta forma, 
o prédio situado na esquina das ruas Vidal Ramos com Felipe 
Shimidt (que abriga a agência do Besc), no centro da cidade, deixa 
de ter preferência de compra por parte da administração municipal 
e passa para a agência bancária.

Sisutec
Vão até o próximo dia 12 as inscrições no Sistema de Seleção 
Unificada da Educação Profissional e Tecnológica (Sisutec), lançado 
nesta segunda-feira pelo ministro da Educação, Aloizio Mercadante. 
O resultado da primeira chamada será divulgado no dia 14, com 
matrículas nos dias 15 e 16. São oferecidas 239.792 vagas gratuitas 
em cursos técnicos. Em Canoinhas, os cursos serão ofertados pela 
Escola Técnica Dama. Os alunos interessados podem se inscrever 
por meio do site http://sisutec.mec.gov.br/cursos?tipo=municipio
&valor=4203808.

Regularização
Na terça-feira, 6,  foi lançado 
em Irineópolis o Programa 
Lar Legal, que tem como 
objetivo a regularização 
dos lotes urbanos, tanto 
da sede como do distrito 
de Poço Preto. Por meio 
deste programa, que é uma 
parceria entre o município, 
G o v e r n o  d o  E s t a d o , 
Assembléia Legislativa de 
Santa Catariana, Ministério 
Público e do Poder Judiciário, 
será possível entregar a 
escritura do imóvel aos 
proprietários.

RODRIGO  MELO
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política

1

Obras de pavimentação estão 
paradas há mais de um ano

CANOINHAS

Abandonos, troca de empreiteiras e empresas 
falidas testam a paciência de proprietários de 
imóveis em ruas com asfalto em meia viagem

Canoinhas

Gilberto Veleski já esgotou a pa-
ciência. Desde o final de 2011 ele 
vê o vai e vem sem fim de emprei-
teiras que, de fato, só começaram, 
mas não terminaram as obras na 
sua rua, a Agenor Fábio Gomes, no 
bairro Boa Vista. Ficou mais bravo 
esta semana ao descobrir que ele 
e os vizinhos é que vão bancar o 
custo do asfalto por meio da taxa 
de contribuição por melhoria.

Um ano e sete meses depois 
de a A. Mendes ter iniciado a obra, 
ele já viu dezenas de vezes as obras 
retomadas e paralisadas. A A. Men-
des abandonou a obra em meados 
do ano passado. No final do ano, 
o Município conseguiu notificar 
a empresa e declará-la inidônea 
(sem condições de contratar com a 
prefeitura). A segunda colocada no 
processo licitatório, a Mafrense, foi 
convidada a assumir a obra. 

Aproveitando-se do desespero 
alheio, a Mafrense disse que assu-
miria, mas sem data para começar. 
Chegou a ensaiar uma retomada 
neste ano, mas, de fato, pouca coisa 
andou. A rua tem asfalto em alguns 
pontos, em outros, apenas pedras. 
Os meios-fios estão em apenas um 
trecho da via.

Mesma situação vivem os 
moradores da rua Teodoro Hu-
menhuck.

No bairro piedade, onde oito 
ruas devem ser asfaltadas, a si-
tuação não é diferente. Lá, é a 
Campina Grande Engenharia e 
Comércio Ltda, subsidiária da 
Mafrense, que assumiu as obras 
e, depois, abandonou.

INDIGNAÇÃO
A morosidade das obras de pavimen-
tação tem irritado os vereadores.

O petista João Grein anunciou 
na segunda-feira, 5, resposta dada 
a requerimento de sua autoria em 
que o então prefeito em exercício, 
Wilson Pereira (PMDB), anuncia-
va para 4 de outubro deste ano 
a conclusão do asfaltamento nas 

oito ruas do bairro Piedade. Ainda 
de acordo com o documento com 
data de 19 de julho, a paralisação 
dos serviços foi motivada pela 
greve dos funcionários da empresa 
Campina Grande.

De forma contundente, ve-
reador Wilmar Sudoski (PSD) 
cobrou mais empenho do setor 
de Planejamento da prefeitura na 
fiscalização das obras de pavimen-
tação. Também criticou empresas 
que vencem processos licitatórios 
a preços aquém do mercado só 
para depois negociar aditivos para 
a finalização dos trabalhos. “Têm 
empreiteiras sem vergonha e 
picaretas que utilizam de malan-
dragem para poder receber mais 
pelas obras”, alfinetou. Na sequ-
ência, o vereador lembrou que as 
obras paradas vêm prejudicando 
a comunidade. “Moradores não 
conseguem nem ter acesso às pró-
prias casas devido aos trabalhos 
inacabados”, relatou.

Há rumores de que a Mafren-
se, assim como a A. Mendes, esteja 
à beira da falência.

O gerente de Obras para a 

gos Burgardt, diz que tem pressio-
nado as empreiteiras. A Mafrense 
já foi notificada. Ele afirma que na 
reunião de terça-feira, obrigatoria-
mente, tem de sair uma solução. 
“Por bem, é melhor do que ação 

judicial. Se eles disserem que não 
estão em condições, faremos o 
distrato e abriremos nova licita-
ção”, explicou. Nova licitação, no 
entanto, implica em, pelo menos, 
mais três meses de espera.

região, Elimar Schelbauer, não 
comenta os rumores, mas admite 
que é falta de recursos que impede 
a empresa de retomar as obras. 
“Na terça-feira (13) teremos uma 
reunião entre a diretoria da em-
presa e o prefeito (Beto Faria) e 
aí teremos um posicionamento”, 
afirma. Ele diz que o Município 
está com os pagamentos em dia 
com a empresa. “Sinto-me até 
constrangido de atender o prefeito 
e o Argos (Burgadt, secretário de 
Administração), prometemos de ir 
toda a semana e não conseguimos. 
Mas tudo indica que nesta reunião 
vamos acertar para retomar as 
obras, tem tudo pra ser, mas não 
posso criar expectativa”, disse.

Dias atrás, uma parte dos 
funcionários da Mafrense entrou 
em greve por falta de pagamento, 
assim como os colaboradores da 
Campina Grande. Schelbauer diz 
que, agora, os pagamentos estão 
em dia. Segundo apurou o CN, a 
empresa tem tido dificuldades em 
receber do Governo Federal por 
obras já concluídas.

Da reunião de terça-feira de-
vem participar membros da direção 
da Mafrense, que tem matriz em 
Curitiba (PR).

PRESSÃO
O secretário de Administração, Ar-

Situação da rua Agenor 
Fábio Gomes irrita moradores

EDINEI WASSOASKI/JMAIS/CN
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                                                             DIVULGAÇÃO

n  Prefeito Beto Faria e o vice, Wilson Pereira, participaram na sexta-feira, 2, do Encontro 
Estadual de Prefeitos e Prefeitas, realizado em São José (SC). O encontro foi promovido 
pela Secretaria de Relações Institucionais da Presidência da República, com o apoio do 
Governo do Estado de Santa Catarina e Federação Catarinense de Municípios (Fecam). 
Na foto, o prefeito de Porto União, Anízio de Souza (PT), com a ministra Ideli Salvatti.

CAIXA PRETA: Não é privilégio 
do TCE/SC não ter informações 
da prefeitura de Três Barras. 
Mesmo obrigado por lei, o Exe-
cutivo tresbarrense não publica 
suas contas no site da prefeitura 
desde 2005.

ALÔ MINISTÉRIO PÚBLICO!: As 
Câmaras de Bela Vista do Toldo 
e de Major Vieira, por sinal, nem 
site têm.

É LEI: É bom lembrar que a Lei 
de Acesso a Informação obri-
ga, sob pena de ter recursos 
bloqueados, todas as Câmaras 
e Prefeituras do País, indepen-
dente do tamanho do Município, 
a publicar as contas atualizadas 
na internet.

VOLTA PRA CÂMARA?: Nos bas-
tidores é dado como certo o 
desembarque de Célio Galeski da 
Secretaria de Obras. Bene Carva-
lho perderia a vaga?

MUDANÇA DE TOM: Depois de 
seis meses deixando a mídia na 
seca, somente nesta semana pre-
feito Beto Faria (PMDB) liberou 
verba publicitária.

Vetos
Alegando serem prerrogativa exclusiva do prefeito, Beto Faria 
(PMDB) vetou as três emendas ao projeto de lei que regulamenta a 
função de datilógrafo. Uma das emendas vetadas elevava o salário dos 
engenheiros civis da prefeitura para o equivalente ao piso nacional da 
categoria. “As emendas desfiguram a vontade do alcaide (prefeito), 
inviabilizando por vários motivos a sua aplicabilidade”, alegou Faria. 

Na berlinda
O Tribunal de Contas de Santa 
Catarina (TCE/SC) constatou 
que 62 prefeituras catarinenses, 
entre elas a de Três Barras, estão 
em atraso com a remessa de 
dados e informações referentes 
ao 2º bimestre de 2013 ao Órgão 
— responsável pela fiscalização 
das contas públicas do Estado 
e dos 295 municípios de Santa 
Catarina. Baseado nisso, o TCE/
SC decidiu constituir processos 
individuais para apurar as causas 
da inadimplência e, se for o caso, 
responsabilizar os gestores, com 
a aplicação das sanções previstas 
na Lei Orgânica e no Regimento 
Interno do TCE/SC. 
   As prefeituras em atraso, que 
pleiteiam operações de crédito 
junto a instituições financeiras, 
ainda correm o risco de não obter 
financiamentos. É o pesadelo de 
qualquer prefeito. A questão é o 
que falta na prefeitura de Três 
Barras? Vontade ou pessoal?

Absurdo

A prefeitura já lançou carnês 
para moradores de 13 ruas 
de Canoinhas. 

É a chamada contribuição por 
melhoria. A taxa varia de acordo 
com uma análise subjetiva de 
quanto o imóvel valorizou com o 
asfalto. Na prática, o cidadão é 
quem paga pelo asfalto. Em alguns 
casos, o Município arca com uma 
pequena parte. O dinheiro paga 
financiamentos feitos pelo Municí-
pio junto a bancos de fomento, mas 
só se começa uma obra quando o 
dinheiro financiado está em caixa. 
Se alguém calotear, o Município 
arca com o prejuízo e tenta cobrar o 
inadimplente na Justiça.
    Sendo assim, o que pode dar 
errado, considerando que o ex-
-prefeito Leoberto Weinert já havia 
garantido verba para pavimenta-
ção de 11 ruas?
    Empresas falidas, outras à beira 
da falência e fiscalização pífia são 
só o começo das razões.   

PERGUNTA PERTINENTE

Então Dilma reduz em 
18% e a Celesc aumenta 
em 13% a conta de luz?

Vereador Wilmar Sudoski (PSD) 
pediu esclarecimentos a TIM 
sobre as falhas do serviço em 
Canoinhas. Difícil será receber 
uma resposta, considerando que 
as operadores mal respondem a 
Anatel, órgão federal que regula 
o setor. Os demais vereadores 
reclamaram da Oi, Vivo e Claro.
 O assunto preocupa o País 
todo. Na Assembleia Legisla-
tiva de SC foi criada uma CPI 
da Telefonia Móvel. Ontem, o 
presidente da CPI, deputado Sil-
vio Dreveck (PP), participou de 
uma reunião em Brasília com os 
outros presidentes das CPIs da 
Telefonia instaladas em estados 
brasileiros.
  De prático, até agora, nada.

O que ocorre hoje em Canoinhas 
é exemplo da ineficiência do 
poder público. Se os moradores 
se unissem e, por conta própria 
(isso é proibido), contratassem a 
empreiteira para asfaltar sua rua, 
no primeiro sinal de corpo mole, 
suspenderiam o pagamento e 
mandariam a empreiteira pas-
sear. Como os moradores têm a 
mão torta do poder público atra-
palhando, isso só pode ocorrer 
depois de um processo jurídico 
e a abertura de licitação que vai 
ter resultado não em menos de 
três meses. Se chamar a segunda 
colocada, pode ocorrer o que está 
acontecendo agora. A  Mafrense 
assumiu obra da falida A Mendes 
e desapareceu.

do aluno Leandro Nogatz Tokarski, da Escola Irmã Maria 
Felícitas,  na sessão de terça-feira, 6, da Câmara de Ca-

noinhas. Ele participa do projeto Parlamento Jovem, que 
busca inserir consciência política no meio escolar

                                                                  EDINEI WASSOASKI/JMAIS

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI WASSOASKI

Absurdo 2 Telefonia

”É querer muito pedir 
uma escola decente?

Há mais de um ano a A Mendes foi embora de Canoinhas e não voltou mais. À 
beira da falência, deixou de herança obras primorosas como a da foto, na rua 
Dona Francisca, no Piedade. Sem passeio, com recorte tosco e um degrau em 
parte da via, segundo o secretário de Administração, Argos Burgardt, a empre-
sa, que não terminou a obra, também não recebeu pelo que não fez.
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As principais perdas estão relacionadas a abrigos 
de cultivo que cederam com o peso da neve

OLERICULTURA

região

Epagri divulga 
estimativas de 
prejuízos

FRIO

Planalto Norte 
pode ter neve neste 
fim de semana  

Pode voltar a nevar em Canoinhas 
e região neste fim de semana. 
O alerta é da Defesa Civil do 
Estado. Segundo o coordenador 
regional da Defesa Civil, Edson 
Antocheski, a recomendação é de 
que todos os funcionários dos de-
partamentos municipais e estadual 
da Defesa Civil fiquem em alerta e 
procurem pessoas em situação de 
vulnerabilidade, a fim de fornecer 
cobertores e abrigo. “Torcemos 
para que não neve, mas a possibi-
lidade existe”, ponderou.

Segundo o Ciram/Epagri, órgão 
que monitora as condições climáti-
cas no Estado, entre o fim da sexta-
-feira, 9, e o sábado, 10, uma massa 
de ar frio de origem polar avança 
pelo Sul do Brasil, declinando acen-
tuadamente as temperaturas. 

Parte do dia de sábado será 

úmido e não se descarta a possibi-
lidade de chuva congelada e neve 
nas áreas altas da serra catarinense, 
onde há previsão de temperatura 
próxima de 0°C à noite.

Em Canoinhas, a previsão é de 
chuva para sexta-feira, com baixa 
temperatura. A condição é propícia 
ao surgimento da chuva congelada, 
estágio do qual evolui à neve.

No domingo, 11, a instabi-
lidade se afasta e o ar mais seco 
favorece a condição de geada 
moderada a forte nas áreas altas do 
Estado, especialmente no Oeste, 
Meio Oeste, Planalto Sul, Planalto 
Norte e Alto Vale do Itajaí, onde a 
temperatura mínima fica próxima 
de 0°C e negativa. 

Na segunda-feira, 12, a tem-
peratura fica mais amena. Porém, 
na terça-feira, 13, uma nova e in-
tensa massa de ar polar avança por 
SC, derrubando as temperaturas.

Defesa Civil do Estado emitiu alerta às regionais 
de cidades em pontos altos de SC

Canoinhas

LÚCIO COLOMBO

O coordenador regional da 
área de olericultura da Epagri, 
Geraldo Pilati, divulgou estima-
tivas das perdas causadas pela 
neve e pela geada na região. Os 
principais prejuízos, segundo 
ele, estão relacionados aos 
abrigos de cultivo protegido, 
que não resistiram ao peso da 
neve. A estimativa é que os 
investimentos necessários para 
reconstrução cheguem a R$ 90 
mil. Cerca de 60 abrigos foram 
atingidos.

Segundo Pilati, no cultivo 
da beterraba a perda estimada 
é de R$ 40 mil, com o atraso 
na colheita da cultura e com os 
tratamentos necessários para 
manter a planta sadia. Na pro-
dução de morangos, o prejuízo 
deve chegar a 4 mil caixas, com 
uma perda econômica aproxima-
da de R$ 32 mil. Essa perda está 
relacionada à queima das flores 
e dos frutos com a geada, já que 
a planta não sofre danos com o 
frio, mas com o excesso dele.

Já nas produções de repolho 

e de couve-flor, a estimativa é de 
R$ 20 mil e R$ 45 mil em preju-
ízos, respectivamente, enquanto 
no cultivo de alface e de brócolis 
a perda pode chegar a R$ 50 mil 
e R$ 55 mil.

Esses prejuízos, de acor-
do com Pilati, vão repercutir 
no preço final ao consumidor. 

“Alguns agricultores também 
podem ter dificuldade de cum-
prir os contratos com o Progra-
ma Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE)”, explica. Em 
alguns locais os prejuízos foram 
maiores ou menores, pois as 
perdas dependem da exposição 
da lavoura.

Fábio Rodrigues
Canoinhas

VALDECIR MENEGAZO
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Espetáculos culturais e esportivos terão cota de 40% de 
meia-entrada aos jovens entre 15 e 29 anos de baixa renda e estudantes

APROVADO

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Estatuto da Juventude prevê 
descontos a estudantes

Com a sanção do Estatuto da 
Juventude pela presidente Dil-
ma Rousseff, nesta semana, os 
jovens passam a ter garantias 
em áreas como saúde, trans-
porte e cultura. As decisões 
ainda têm 180 dias para serem 
regulamentadas, como é o 
caso da implantação do Sis-
tema Nacional da Juventude 
(Sinujave).

O Estatuto tramitou por 

nove anos no Congresso, com 
discussão dos pontos de defi-
ciência por parte do Governo 
em relação à juventude. De 
acordo com o assessor da ju-
ventude de Canoinhas, Paulo 
Roberto Ghislandi Basílio, 
a principal iniciativa do do-
cumento é estabelecer em 
lei um segmento voltado aos 
jovens. “É por meio do Sina-
juve que será possível discutir 
as prioridades”, afirma. Em 
Canoinhas, a Assessoria da 
Juventude passou a existir no 

início deste ano, antes mesmo 
da aprovação do Estatuto que 
abrange adolescentes e jovens 
de 15 a 29 anos.

DETERMINAÇÕES
De acordo com o texto do Es-
tatuto, espetáculos culturais e 
esportivos terão cota de 40% 
de meia-entrada aos jovens en-
tre 15 e 29 anos de família de 
baixa renda e estudantes. As 
exceções são a Copa do Mundo 
de 2014 e os Jogos Olímpicos 
de 2016. As carteirinhas de 

estudantes serão padroniza-
das, expedidas pela Associação 
Nacional de Pós-Graduandos, 
pela União Nacional dos Es-
tudantes (UNE), pela União 
Brasileira dos Estudantes 
Secundaristas e por entidades 
estudantis estaduais e munici-
pais a elas filiadas.

Já para transportes inte-
restaduais, o Estatuto prevê 
duas passagens gratuitas e 
duas passagens com 50% de 
desconto para jovens de baixa 
renda.

Entre outras garantias, Ba-
sílio destaca a criação de uma 
linha de crédito especial para 
jovens empreendedores e os 

horários de trabalho e estudo, 
que devem ser compatíveis.

ASSESSORIA
Em Canoinhas, o próximo 
passo deve ser a instituição 
de um Conselho da Juventude, 
formado por representantes 
de 14 entidades com ligação 
com os jovens, para discutir as 
ações no município. Segundo o 
assessor da juventude, o edital 
para formação do Conselho 
deve acontecer em aproxima-
damente 15 dias. O Governo 
Mirim, que será trabalhado 
a partir da próxima semana, 
também entra para as ações 
da Assessoria.
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curtas & objetivas

Escolas de Bela Vista do Toldo e Major Vieira estão entre as nove instituições 
de ensino de Santa Catarina que receberam projeto

CIDADANIA

Com assessoria
Bela Vista do Toldo

Projeto de inclusão digital 
forma primeiras turmas

ARLAN ALVES PRESIDE ASSOCIAÇÃO 
DE COLUNISTAS

Colunistas sociais de todo o Estado, reunidos dia 27 de julho, em Balne-
ário Comboriú, elegeram a nova diretoria da Associação Catarinense de 
Colunistas Sociais (ACCS). O prezado amigo, Arlan Alves (foto), colunista 
social da cidade de Tubarão, foi eleito presidente da entidade, para a 
gestão 2014/ 2018.  O evento foi realizado no salão nobre do Hotel 
Geranium. Depois, os participantes do encontro foram recepcionados 
com um almoço com pratos da culinária açoriana, no restaurante O 
Pharol, um dos points gastronômicos mais frequentados da Avenida 
Atlântica. Arlan será empossado em ato solene em dezembro, ainda 
sem data definida, também no famoso balneário catarinense. 

CIA. DA MALHA 
O grupo do Lojão 22 de Julho (leia-se Cia. da Malha – Canoinhas 
e Porto União), acaba de ampliar o seu espaço na loja de Canoi-
nhas, para 300 metros quadrados.  O sucesso foi tanto, que a 
área destinada ao atendimento do público teve de ser ampliado 
para maior conforto de sua ávida clientela. Com preços abaixo do 
mercado, os produtos da própria fábrica, com a marca Brazluca, 
estão atraindo a clientela infanto-juvenil e, principalmente, os 
estudantes de todas as escolas do município, que têm à dispo-
sição uniformes escolares personalizados. Além disso, segundo 
o gerente, “Lelinho”, a loja tem confecções das famosas marcas 
Oppnus Jens, Gangster, Lado Avesso, Maresia e Oceano, que 
fazem a cabeça e o visual maneiro da ala jovem. 

IRINEÓPOLIS INICIA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA 
Cerca de 300 pessoas participaram do lançamento do Programa de regula-
rização Fundiária, Lar Legal, em Irineópolis, realizado na noite desta terça-
-feira, 7, no Centro de Multiuso Francisco Rudnicki.  Na oportunidade foram 
esclarecidas as dúvidas da população e divulgada a forma de credencia-
mento e a documentação necessária para a devida regularização dos lotes.  
    O prefeito Juliano Pozzi Pereira disse que a demanda pela regularização de 
lotes urbanos foi detectada durante a campanha eleitoral. “Estamos dando 
o primeiro passo para atender a este pedido da população de Irineópolis 
e esperamos que dentro dos próximos seis meses já possamos começar 
a entregar as escrituras dos imóveis a seus proprietários”, disse. Para o 
prefeito, a administração está cumprindo com sua função social.  “Vamos 
atender ao sonho da população que acabou adquirindo seus imóveis sem 
escritura em função do próprio município não ter feito o seu papel de não 
deixar com que houvesse loteamentos irregulares”, frisou.  
    O Programa Lar Legal irá regularizar os lotes urbanos, tanto da cidade e 
bairros, como do distrito de Poço Preto. A empresa TSC instalou um escri-
tório na Secretaria de Educação, para atender a população. Informações, 
pelo telefone 36251614, falar com Márcia Balestrin.

PROMOÇÃO BENEFICENTE

O evento será realizado no dia 31 de agosto, a partir das 13h30min, no salão 
de festas da Igreja Matriz Senhor Bom Jesus, com sorteio de valiosos brindes.  

FOTO: CARLOS ALVES 

O projeto de inclusão digital 
e cidadania da Escola de Edu-
cação Básica Estanislau Schu-
mann, de Bela Vista do Toldo, 
e da EEB Drausio Celestino 
Cunha, de Major Vieira, forma 
as primeiras turmas hoje, 9, e 

dá início a um novo semestre 
letivo, com a chegada de no-
vos alunos. As escolas estão 
entre as nove instituições 
públicas de Santa Catarina 
que receberam o projeto, 
resultado de uma parceria 
entre a Philip Morris Brasil e 
o Comitê para Democratização 
da Informática (CDI).

A iniciativa tem o objetivo 
de promover alternativas de 
cultura e esporte nas esco-
las, de forma que os alunos 
possam permanecer mais 
tempo nas dependências des-
tas instituições, a maior parte 
das quais localizadas no meio 
rural. A capacitação de jovens 
filhos de agricultores vai per-

mitir o uso mais intenso da 
computação como apoio às 
atividades de ensino e apren-
dizagem.

O CDI, que possui gran-
de experiência com projetos 
de inclusão digital, foi res-
ponsável pelo preparo dos 
laboratórios de informática, 
pela instalação de novos equi-
pamentos e pela capacitação 
de instrutores e professores 
das escolas, que desenvolvem 
com os alunos atividades que 

aliam o ensino da informática 
à realidade das comunidades 
em que vivem.

Para o diretor de Tabaco da 
Philip Morris Brasil, Gerson 
Assmann, o projeto é uma 
forma de contribuir com o 
desenvolvimento das regiões. 
“Estamos muito satisfeitos 
com os primeiros resultados 
deste projeto em Santa Cata-
rina. Com a capacitação e estí-
mulo da cidadania, reiteramos 
nosso compromisso”, afirma.
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OBSERVATÓRIO

Palestra apresenta métodos 
para controle social

Observatório Social é um espaço para 
exercer a cidadania, contribuindo na 
melhoria da gestão dos municípios

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Na noite de quinta-feira, 1º, enti-
dades canoinhenses se reuniram 
para conhecer mais o trabalho do 
Observatório Social, que atua 
em favor da transparência e da 
qualidade dos recursos utilizados 
nas administrações públicas. A 
rede do Observatório Social do 
Brasil (OSB) de Controle Social 
está presente em 14 estados, em 
75 cidades.

Na palestra com o membro 
do Observatório de Ponta Gros-
sa-PR, Ney da Nóbrega Ribas, 
e com a diretora executiva do 
OSB, Roni Enara, foram apre-

sentadas atribuições e funções 
que um observatório necessita 
para justificar sua função social 
numa sociedade em construção. 
Os palestrantes destacaram, 
principalmente, a função de se 
incluir, no controle dos gastos 
públicos, a diminuição da cor-
rupção no Brasil, em especial 
em nível das prefeituras.

Os observatórios sociais 
atuam em quatro eixos princi-
pais, que são a gestão pública, 
educação fiscal, ambiente de 
negócios e transparência. Em 
Canoinhas, 22 entidades parti-
cipam do órgão.

De acordo com o coordena-
dor geral em Canoinhas, Gilson 
José Pedrassani, o Observatório 

é um espaço, composto por 
voluntários, para exercer a cida-
dania, contribuindo na melhoria 
da gestão dos municípios.

Para o professor Reinaldo 
Knorek, o Observatório não 
tem caráter político. “Os ob-
servatórios sociais têm a sua 
importância ou contribuição na 
fiscalização e na transparência, 
para garantir a qualidade da 
aplicação dos recursos públi-
cos”, explica. Segundo ele, cada 
cidade brasileira precisaria ter 
um Observatório.

Com o slogan “Área livre de 
corrupção”, a rede de observa-
tórios do Brasil tem como pro-
pósito contribuir para melhorar 
a gestão pública, que passa pelo 
resgate de questões básicas 
como o entendimento de que 
o que é público está a serviço 
de todos e não dos interesses 
pessoais de quem quer que seja.

FÁBIO RODRIGUES

Observatório é um espaço 
para exercer a cidadania
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MUDANÇAS

Puberdade precoce afeta 
estatura final de crianças

Nos meninos, a 
principal causa de 
puberdade precoce 
é a obesidade, que 
ajuda na produção 
de hormônios

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Apesar de muitas pessoas pen-
sarem que a puberdade precoce 
acontece em crianças menores de 
12 anos, a literatura da medicina 
aponta que o diagnóstico serve 
para crianças menores de 9 anos. 
Acontece tanto em meninas como 
em meninos.

De acordo com a doutora gine-
cologista Suria El-Kouba Gomes, 
nas meninas, aproximadamente 
dois anos antes da primeira mens-
truação começam o aparecimento 
de pêlo, o desenvolvimento do 
botão mamário e a fase do estirão, 
que é a mudança rápida de estatura. 
São o que ela chama de estigmas 
de puberdade. Já nos meninos, os 
primeiros sinais são a mudança de 
voz, o crescimento de pêlos e o au-
mento do volume do órgão genital. 
Nessa fase, as crianças também 
apresentam mais oleosidade na 
pele e podem surgir acnes.

A puberdade precoce acontece 
por causa do eixo hipotalâmico que 
amadurece precocemente, por um 
motivo genético ou exógeno. Para 
Suria, o problema de a puberdade 
ser precoce é a estatura final. “Se 
tem um fechamento precoce das 
cartilagens de crescimento, pode 
não atingir estatura ideal e ter 
problemas sociais”, afirma.

O pico da fase de estirão de-
pende do eixo de amadurecimento 
do sistema nervoso central, que co-
meça a mandar estímulo hormonal 
para os ovários e para os testículos, 
recrutando folículos nas meninas 
e começando a espermatogênese 
nos meninos.

Como a criança terá uma alte-
ração hormonal, a parte psicológica 
pode ser muito afetada, pois ainda 
não está preparada para a ebulição 
de hormônios. Em muitos casos, 
há mudança no comportamento 

e no humor, além da libido. No caso das mulheres 
que tiveram puberdade precoce, pode haver falência 
ovariana mais cedo, antecipando a menopausa.

Suria diz que os pais são orientados a levarem os 
filhos ao pediatra, ao endocrinopediatra ou ao gineco-
logista. Ela explica que é possível fazer bloqueios de 
puberdade, com injeções mensais de medicamentos 
nos casos em que a cartilagem de crescimento não 
está fechada. “Às vezes, uma menina de 9 anos tem 
idade óssea de 11 anos”, conta. Os médicos monito-
ram a função hormonal pelo sangue e fazem raio-x da 
mão da criança, conseguindo observar em quantos 
anos está a idade óssea e se é possível controlar 
até que esteja no período ideal. “Se mesmo assim a 
menina menstruar, não tem mais sentido continuar 
o bloqueio.” Nos meninos, depende da dosagem 
hormonal. “Se a dose de hormônio luteinizante (LH) 
ou de testosterona é muito alta, ou se a cartilagem 
está fechada, não adianta mais”, acrescenta. Por 
isso é importante observar os primeiros sintomas, 
para que os medicamentos obtenham resultados. Os 
medicamentos, porém, podem apresentar efeitos 
colaterais, como irritabilidade.

A médica comenta que a puberdade precoce é 
mais frequente nas meninas. “Uma coisa que se dis-
cute na medicina é que há mais estrogênio sintético 
externo, como carnes com hormônio de crescimento. 
Estamos mais expostos, até precocemente.”

No entanto, a puberdade precoce também 
aparece muito em crianças obesas. Nos meninos, 
essa é a causa mais frequente. São vários locais que 
produzem hormônio. Os principais são as gônadas, 
mas os órgãos periféricos, como a gordura periférica, 
também produzem. Por isso, uma criança com nível 
de colesterol alto ou muita gordura, pode ter muita 
produção de estrogênio e desencadear na puberda-
de. Para Suria, não há lado positivo da puberdade 
precoce.

A DOENÇA                                             O PADRÃO

Os primeiros sinais do desenvolvimen-
to sexual aparecem antes dos 8 anos 
de idade

Arte CN

MANIFESTAÇÃO

A puberdade precoce é predominante-
mente feminina: para cada 5 meninas 
com o problema há 1 menino na mesma 
condição.

A doença atinge:
1 em cada 10.000 meninas

INCIDÊNCIA

As meninas vítimas da puberdade 
precoce ficam em média com 1,50 
metro de altura

CONSEQUÊNCIAS

Crescimento das mamas, aparecimen-
to de pêlos pubianos e na região das 
axilas, suor excessivo e espinhas no 
rosto, entre outros

Em média, um ano depois dos pri-
meiros sintomas ocorre a primeira 
menstruação.

SINTOMAS

Ao longo do último século, a idade média da 
primeira menstruação baixou consideravelmente, 
mas ainda se encaixa nos padrões de normalidade.

Idade
14,2

Ano   1900            1940          1980           Hoje

OS PRINCIPAIS FATORES ASSOCIADOS À 
ANTECIPAÇÃO MÉDIA DA PUBERDADE

EXCESSO DE PESO

EROTIZAÇÃO

Há a hipótese de que a exposição ao erotismo pode 
influenciar na antecipação da puberdade. O estímulo 
visual também tem o poder de acionar a produção do 
hormônio GnRH, o que apressa a chegada da menarca

As crianças hoje estão mais gordas do que no passado. 
Quanto maior a 
quantidade de 
tecido diposo, 
maior é a concen-
tração da proteína 
leptina no sangue. 
Tal substância age 
no cérebro, esti-
mulando a fabrica-
ção do hormônio 
GnRH, responsável 
por deflagrar o 
proceso químico 
da puberdade

13,2
12,8

12,5
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3D / 4D 
Medicina Fetal 

Ultrassom em Ginecologia e Obstetrícia 

Cardiotocografia Fetal Computadorizada 
Coleta de Células tronco do cordão Umbilical 

5D ART - Imagem realista do feto

(42)3532-1037
cemmefe.com.br
São Mateus do Sul - PR |

Filiado a FMF |Londres

Dra. Cristina Veloso Andreacci

CRM-PR 12570
Diretora Técnica Médica

5D ART

Rua Barão do Rio Branco, 669 Sala 08 - Centro  - Canoinhas-SC

MAIS MÉDICOS

Apenas dois médicos 
se interessam pelo 
Planalto Norte

Programa do 
Governo Federal 
estimula médicos a 
optarem por regiões 
interioranas

Canoinhas

Somente dois médicos se in-
teressaram por se inscrever 
no programa Mais Médicos, do 
Governo Federal, para trabalhar 
no Planalto Norte catarinense. 
Havia vagas para Mafra, Itaió-
polis e Monte Castelo. Somente 
as vagas de Mafra e Itaiópolis 
foram preenchidas.

A partir de setembro, 17 
cidades catarinenses recebe-
rão profissionais da saúde pelo 
programa.

O efetivo atenderá apenas 
14% dos municípios catarinen-
ses que tinham se cadastrado 
para receber os médicos. No 
país, apenas 6% da demanda foi 
atendida pelo programa. Para 
especialistas, o pouco interesse 
dos médicos reforça a alternati-
va de se trazer profissionais de 
outros países.

Em Santa Catarina, serão 23 
médicos distribuídos no interior 
e na Capital. A lista exclui 102 
municípios que tinham se ins-
crito. Inicialmente, 45 médicos 
demonstraram interesse em 
atuar no Estado, mas apenas 
23 homologaram a participação.

O Ministério da Saúde de-
cidiu prorrogar até ontem, 8, 
o prazo para confirmação de 
participação para os inscritos 
no programa. Uma segunda 
chamada para os profissionais 
começa no dia 15.

Dos médicos inscritos em 

Santa Catarina, a maioria, qua-
tro, se inscreveu para trabalhar 
em Florianópolis.

SUSPEITA
O presidente da Frente Nacional 
dos Prefeitos, José Fortunati, 

acredita que mais de 14 mil 
médicos fraudaram a inscrição 
justamente por um “sentido 
corporativista das entidades”. 
O ministério recebeu denúncias 
de boicote e pediu que a Polícia 
Federal investigasse o caso. 

Mais de 6 mil inscritos 
deixaram o número do registro 
profissional em branco. Outros 

171 colocaram traços ou zeros 
nos espaços, além dos que pu-
seram números inconsistentes.
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VISITE NOSSA PÁGINA 
NA INTERNET

www.jornalcorreiodonorte.com.br

LIGUE: 3622-1571
CLASSIFICADOS GRÁTIS

 Casa mista com 130 m² terreno 
com 440 m² com 3 quartos, sala, 
cozinha, 2 banheiros, garagem, 
churrasqueira e lavanderia. Rua 
José Boiteux – Centro. 
Valor: R$ 150.000,00.

Casa de alvenaria com 180,00 
m² e terreno com 466,00 m² con-
tendo 4 quartos, sala, copa, co-
zinha, banheiro, lavanderia e ga-
ragem para 2 carros. Rua Paulo 
Ritzmann. Valor: R$ 340.000,00. 

 Casa de madeira com 120,00 
m² e terreno com 260,00 m², com 3 

quartos, 2 salas, cozinha, banheiro, 
lavanderia, churrasqueira e gara-
gem. Rua Frederico Hass - Alto das 
Palmeiras. Valor: R$ 65.000,00.

Casa de alvenaria com 278,00 
m² e terreno com 600,00 m², con-
tem 2 quartos, 1 suíte, sala, copa, 
cozinha, mezanino com vista para 
cidade, lavanderia, churrasqueira, 
escritório e garagem para 2 carros. 
Rua Alfredo Back – Tricolin. Valor: 
R$ 390.000,00 (aceita veículo ou 
imóvel de menor valor).

Casa de alvenaria com 60 m² 

e terreno com 225 m² , contem 2 
quartos, sala,cozinha,banheiro, 
churrasqueira e garagem. Rua 
João Muller – Boa Vista. Valor: 
R$ 90.000.00.

Terreno urbano com 843,75 m²,  lo-
calizado no Loteamento Basílio Con-
ceição  - Rua Alfredo Paul – Campo 
d’Água Verde. Valor: R$ 70.000,00. 

Área rural com 37.532,00 m², 
contendo uma casa mista, um 
paiol e estufa, localizada na La-
goa do Sul – Bela Vista do Toldo. 
Valor: R$ 160.000,00.

VENDAS, LOCAÇÕES, E AVALIAÇÕES DE IMÓVEIS

(47) 3622-3000 
(47) 9979-7806

OFERTAS DA SEMANA:
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Haste de antena é furtada 
enquanto família assiste

LADRÃO

Faxineira relatou que o sinal da tevê sumiu 
repentinamente, no começo da noite de segunda-feira, 5

Ladrão furta R$ 20 mil 
em eletrônicos de loja

PREJUÍZO
Usando roupas 
de motociclista 
e com capacete, 
ele quebrou 
vitrine da loja

Canoinhas

Canoinhas

O gerente da filial das Lojas 
Breithaupt em Canoinhas pro-
curou a Delegacia de Polícia 
Civil na tarde desta quarta-

-feira, 7, para relatar um furto 
praticado dentro da empresa 
no começo da noite de terça-
-feira, 6. O crime aconteceu 
perto das 20h.

Segundo ele, pelas ima-

gens das câmeras de segu-
rança, é possível ver que um 
homem com roupas carac-
terísticas de motociclista e 
usando capacete pulou a cerca 
do pátio e, depois de quebrar 

uma vitrine, invadiu a loja, fur-
tando 24 telefones celulares de 
diversas marcas, dois tablets, 
quatro notebooks, três máqui-
nas fotográficas, um netbook, 
uma máquina filmadora, três 

telefones sem fio, um GPS, 
um modem e um roteador de 
conexão a internet. O prejuízo 
calculado ficou entre R$ 18 mil 
e R$ 20 mil. A Polícia Civil 
investiga o caso.

Na segunda-feira, 5, tudo estava 
tranquilo na casa de uma morado-
ra da rua Bernardo Olsen, bairro 
Alto da Tijuca, quando por volta 
das 19 horas ela e seus dois filhos 
assistiam tevê. 

Repentinamente o sinal da 
tevê sumiu, fazendo com que 

eles verificassem todas as cone-
xões em busca de algum defeito. 
Não encontrando nenhum cabo 
solto, a senhora foi até o jardim 
e constatou que, enquanto eles 
assistiam, alguém furtou a haste 
de receptação de sinais do satélite 
para a sua antena parabólica. 

A Polícia se impressionou 
com a ousadia do ladrão, que nem 

esperou as vítimas desligarem o 
aparelho para praticar o furto. A 
mulher, que exerce a função de 
faxineira para manter a casa e 
as crianças, ambas com menos 
de dez anos de idade, acabou 
ficando com a antena parabólica 
inutilizada. Ela registrou boletim 
de ocorrência na Delegacia de 
Polícia Civil, que investiga o caso.

Morre advogado 
canoinhense

BALNEÁRIO CAMBORIÚ

Morreu na manhã desta segunda-
-feira, 5, em um hospital de Bal-
neário Camboriú, o advogado e 
professor canoinhense Luiz Murilo 
Delluca, 46 anos.

Ele estava internado há meses e 
passou por vários hospitais.

Murilo, como era conhecido, 
sofria de cirrose e, recentemente, 
estava internado à espera de um 
transplante de fígado.

Advogado de alto conceito em 
Canoinhas, atuou em mais de 150 

Motorrista do Siena não conseguiu evitar que 
o carro batesse na traseira do Fluence

julgamentos por júri popular. Foi 
professor do curso de Direito da Uni-
versidade do Contestado (UnC) por 
cerca de 10 anos, assessor jurídico 
da instituição, além de ter asses-
sorado a prefeitura de Canoinhas. 
Deixa um filho e duas filhas.

Canoinhas
ARQUIVO PESSOAL

EDINEI WASSOASKI

BR-280

Siena bate na traseira de Fluence em acidente
A legislação de trânsito recomenda 
que se mantenha uma distância mí-
nima de cinco metros dos veículos 
que estão à sua frente. Na prática 
isso raramente acontece. Se fosse 
seguida à risca esta regra, acidentes 
como o ocorrido na tarde de sexta-
-feira, 2, poderiam ser evitados. O 
motorista de um Renault Fluence, 
placas de Rio Azul (PR), reduziu a 
velocidade na altura da BR-280, 
perto do portal de Canoinhas, 
para não bater na traseira de um 
veículo não identificado que freou 
abruptamente. Ele conseguiu evitar 

a batida, mas não teve a mesma sorte 
com o Fiat Siena que vinha na sua 
retaguarda. O motorista de 31 anos 

do Siena freou, mas não conseguiu 
evitar que o carro batesse na traseira 
do Fluence. Ninguém se feriu.

Professor sofre acidente e 
morre uma semana depois

RIBANCEIRA

Canoinhas
Eduardo Gomes de Melo, de 
33 anos, professor de Ciências 
Sociais da Universidade do Con-
testado (UnC) de Canoinhas, 
morreu no começo da noite de 
quinta-feira, 1º. Ele estava in-
ternado na UTI do Hospital da 
Unimed, de Joinville, desde o fim 
de semana. Na quinta-feira, 25, 
Melo sofreu um acidente na BR-
280, km 89,2, no trecho conhecido 

como Serra de Corupá. Segundo 
os bombeiros, o Corsa conduzido 
pelo professor saiu da pista, coli-
diu contra um poste e caiu numa 
ribanceira. A queda foi de cerca de 
15 metros.

 Ele foi levado para o Pronto 
Atendimento de Corupá com sus-
peita de fratura nas costelas e dores 
na perna direita e no abdome. Seu 
quadro chegou a estabilizar, mas ele 
teve uma parada cardíaca no fim de 
semana e foi transferido de Corupá 
para Joinville, onde acabou falecendo.

ARQUIVO PESSOAL
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Feliz

Benjamin homenageia o padrinho 
Theo, que além de primo é como se 

fosse um pai.

Pai Cassiano! Neste dia tão especial quero que sai-
ba o quanto me orgulho de ser seu filho! Sempre 
agradeço a Deus por ter um pai maravilhoso como 
você. Um exemplo para a vida inteira! Feliz Dia dos 
Pais! De seu filho que te ama hoje e sempre, José 
Antônio Dubiela Ribeiro!

Obrigado por tudo, papai Marcio. Te amo 
muito! Feliz Dia dos Pais! Nara.

Um feliz dia dos pais ao bisavô Arno Nigrin, 
ao vovô Arno Dilamar Nigrin e ao papai Arno 
Henrique Nigrin. Vocês são muito especiais 
para mim. Amo muito vocês! Ariane Gabrielle 
Nigrin.

Luiz Claúdio Lopes! Neste Dia dos Pais 
queremos te homenagear de todas 
as formas existentes. O senhor, que 
nos mostra todos os dias o verdadeiro 
valor da vida, a arte de levantar e ir 
à luta diante de tantas dificuldades. 
O senhor que com tanto bom humor 
encara a vida de sorriso no rosto,  
sempre com uma palavra contagiante 
e uma brincadeira para descontrair. 
Feliz Dia dos Pais! Te amamos! Home-
nagem de suas filhas Aline Sandra e 
sua esposa Lisete Lopes.

Para o nosso pai Sandro: um beijo e um abraço 
para o nosso super pai. Que o papai do céu te 
abençoe sempre. Te amamos muito! Maiara 
e Alicia.

Pai Edilson Bisswurn! Você é o 
melhor do pai do mundo! De 
seus filhos Bianca e Arthur.

‘’Existem lugares 
onde nos sentimos 
realmente seguros, 
pois o amor e o 
carinho estão sem-
pre presentes, até 
mesmo quando não 
existem palavras. 
Feliz Dia dos Pais! Te 
amamos muito!” De 
sua  esposa Eliane 
e filhos Mirela e 
Vinicius.

‘’Um pai é alguém para se orgulhar, alguém para se agra-
decer e especialmente alguém para amar. Neste dia, e 
todos os dias do ano, queremos que nunca se esqueça 
que te amamos muito.” De sua filha Eliane, netos Mirela e 
Vinicius e genro Gilmar. Parabéns também de sua esposa 
Zenilda e da filha Maristela.

Aos papais Raul Bordi-
nóski, Gil, Alex da Costa 
e Luciano Mudri. “Vocês 
são especiais. Não exis-
tem palavras suficientes 
para mostrar o quanto 

nos orgulhamos de vocês, 
o quanto são dedicados, 
amigos, trabalhadores e 

companheiros. Que Deus 
os ilumine e que os anjos 
sempre estejam por perto 

para lhes proteger.”
São os desejos de Inêz, 
Rose, Rafael, Rafaela, 

Thais, Gabriela, Carlos, 
Kenzo e Guilherme.

Papai Zeca! Te amo! 
De sua filha Heloisa.

Almiro Lisbôa. Parabéns! 
De seus filhos Kelly, Junior, 

Cleverson e Everton.

A filha Laysa homenageia o pai 
Ederson Massaneiro. 

Parabéns, papai! Te amo!

A filha Charlene e a neta Laysa homenageiam o 
pai Edson Dal-Bó. Nós te amamos!
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A Mili, uma das maiores fabricantes 
brasileiras no segmento de hi-
giene e limpeza, acaba de trazer 

para a fábrica de Três Barras o “cilindro 
Yankee”, importado da empresa alemã 
Voith Paper, uma das maiores fornece-
doras mundiais de máquinas para fa-
bricação de papel. Para o deslocamento 
da peça, que possui quase 6 metros de 
diâmetro e 121 toneladas, o transporte 
foi especial e contou com escolta.

  O equipamento chegou na planta da 
Mili no último sábado, dia 3. O cilindro 
foi transportado desde o Porto de Itajaí 
em um caminhão de 53 metros de com-
primento. Segundo dados da Voith, é a 
primeira vez em mais de 20 anos que 
uma empresa brasileira investe em um 
componente de tão grande porte como 
o cilindro Yankee.

  A importação desta peça faz parte do 
investimento de R$ 250 milhões que a Mili vem fazendo em seu projeto de expansão. Este 
cilindro integra a sétima máquina de papel tissue. “Com esta expansão, a Mili pretende au-
mentar sua produção em 90 mil toneladas/ano e será a mais moderna da América Latina 
no segmento”, destaca o presidente da empresa, Valdemar Lissoni. Para acompanhar este 
crescimento, a empresa deve gerar cerca de 250 novos postos de trabalho. A previsão é que 
a nova máquina entre em operação em meados de 2014

Transporte especial para cilindro 
de nova máquina da Mili

Equipamento integra projeto de expansão da empresa

       www.mili.com.br            www.facebook.com/MiliOficial             twitter.com/Mili_Brasil

Diferenciais Mili 
- A Mili possui o papel higiênico folha simples mais vendido no Brasil. 
O fato foi comprovado pela pesquisa do Instituto Nielsen, divulgada 
pela Associação Brasileira de Supermercados (Abras) em abril de 2013;

- Em 2012, a empresa teve um aumento de 18,3% da Receita Bruta, 
atingindo o total de R$ 841.411.789,00 em vendas e projetando uma 
Receita Líquida com crescimento de 15%;

- A empresa vem aplicando desde 2011 cerca de R$ 250 milhões. O 
investimento está sendo utilizado na ampliação do parque industrial 
e na compra de maquinários, entre eles a sétima máquina de papel 
tissue, a mais moderna da América Latina no segmento;

- A Mili possui fábricas localizadas em Santa Catarina, Paraná e 
Alagoas. As centrais de distribuição se encontram em Curitiba (PR) 
e Maceió (AL);

- Em 2013 a Mili completou 10 anos de revolução no mercado de 
papel higiênico folha simples, com o lançamento do rolo de papel 
higiênico de 60 metros. Naquela ocasião, algumas indústrias foram 
criticadas por baixarem a quantidade dos rolos de 40 metros para 
30 metros, enquanto que a Mili aumentou a metragem do rolo. Hoje 
o rolo de 60 metros tornou-se padrão de mercado para o papel 
higiênico de folha simples.

À Polícia Rodoviária Federal - SC

A Mili S.A. agradece pelo competente trabalho da Polícia 
Rodoviária Federal de Santa Catarina nos últimos dias.
O transporte levou vários dias, desde o Porto de Itajaí, trajeto no 
qual contou sempre com o apoio da PRF-SC para as liberações nos 
momentos apropriados e com seu acompanhamento nas estradas.
A todos os policiais que participaram desta ação, nossos 
agradecimentos.

A Direção
Mili S.A.

Cilindro faz parte de projeto 
de expansão que visa 
aumento da produção da 
Empresa Mili em Três Barras
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SEMANA DA SOLIDARIEDADE 

DAILSON MELO 
prepara NOVO CD

DESTAQUE

Álbum do artista canoinhense deve 
ser lançado no próximo ano; “Atriz de 
Novela” é a nova música de trabalho

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Dailson Melo já se apre-
senta nos palcos da re-
gião desde 2008, quan-

do começou a dupla Antonio 
Marcos e Gabriel. Há dois anos, 
no entanto, iniciou a carreira 
solo e é mais um talento que 
vem se destacando em Canoi-
nhas.

O artista já trabalha no se-
gundo CD, que vai se chamar Só 
Modão. “Ainda está em fase de 
produção, mas deve ser lançado 
no próximo ano”, conta Dailson. 
Nesse álbum, que está sendo 
gravado em Jaraguá do Sul, no 
MG Studio, ele pretende fugir 

um pouco do sertanejo univer-
sitário, resgatando as melodias 
e conteúdos característicos do 
sertanejo de raiz.

O trabalho é independente, 
mas apresenta grande aceitação 
do público, que já pede nas rá-
dios Band Fm, Nativa Fm e 98 
Fm o novo sucesso, “Atriz de 
Novela”.

Dailson Melo já tem 14 
músicas gravadas: 12 do 
primeiro CD e duas para 
este novo trabalho. Todas 
as músicas são escritas por 
ele ou pelo pai, que também 
canta em algumas canções. 
Neste fim de semana, o can-
tor se apresenta no Serritão 
Country.

“Amor perfeito, atriz de 
novela. Quando estou vendo, 
sempre imagino estar com 
ela. Todas as noites eu te 

espero. Estar com você, pela 
TV, atriz de novela” – refrão 
da música Atriz de Novela

LIONS CLUBE

Na noite desta quarta-feira, o Lions Clube Canoinhas Ouro 
Verde recebeu a visita do governador LD5, Zilton Pedro 
de Souza, e da esposa Francisca Montibeller de Souza. 

Eles foram recebidos em um jantar comemorativo, com a maioria 
dos integrantes do clube. Durante o evento, também tomaram posse 
Everton Renan Kociolek e o casal José Roberto de Souza e Maria 
Lúcia Cordeiro de Souza, que receberam os certificados das mãos do 
presidente do Clube em Canoinhas, Gildo Rogério Hoffmann, e da 
esposa Geovana Hoffmann. Entre os convidados para compor a mesa 
de autoridades estiveram o PDG Hermann Sussenbach e a esposa 
Gracelita, o PDG Vilmar Capanema e a esposa Cacilda, o vice-prefeito 
de Canoinhas e a esposa, Wilson Pereira e Viviane.
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NÚCLEO DE JOVENS EMPREENDEDORES DE CANOINHAS

empreender
momento

A formalização trazendo 
grandes benefícios aos 
investimentos

Possuir um investimento formal, inscrito junto 
ao Cadastro Nacional de Pessoas Jurídicas, é 
mais vantajoso do que estar na informalidade. 

Os benefícios que uma Pessoa Jurídica possui são 
motivadores como, por exemplo, a aposentadoria 
por idade e auxílios previdenciários para os sócios 
da empresa, emissão de nota fiscal, apoio técnico do 
SEBRAE, possuir relatórios contábeis eficientes para 
a tomada de decisões dos gestores da instituição e, 
principalmente, o conforto que os sócios da empresa 
sentem em trabalhar de forma segura e correta perante 
a legislação e a sociedade.

O estereótipo de uma empresa formal gerar 
grandes gastos tributários para o empresário ainda 
existe. Tais gastos podem ser facilmente minimizados 
através de um Planejamento Tributário, realizado 
por um Contador que, através de técnicas contábeis 
e legislações aplicadas ao meio tributário, indicará 
qual a forma de tributação mais vantajosa para de-
terminada instituição. 

Segundo dados coletados junto ao Instituto 
Brasileiro de Planejamento Tributário – IBPT, hoje 
temos mais de 12 milhões de empresas formalizadas 
em todo território nacional, enquanto que no ano 
de 2006 esse número pouco passava de 6 milhões. 
Tendo, assim, um aumento de mais de 100% ao longo 

de seis anos. Dados que refletem efetivamente no au-
mento da qualidade de vida da população brasileira. 

Grande parte desse aumento de empreendimen-
tos formais no Brasil vem do incentivo proporcionado 
pela possibilidade de trabalhadores autônomos quali-
ficarem-se como Micro Empreendedores Individuais 
(MEIs), forma de tributação que reúne em uma única 
guia de recolhimento de valor próximo a quarenta 
reais/mês todos os impostos recolhidos por um micro-
-empreendimento. A legislação assegura o enquadra-
mento do MEI no Simples Nacional, ficando, assim, 
isento de recolher tributos federais como IRRF, CSLL, 
PIS e COFINS. Logo, o Micro Empreendedor está sujeito 
a pagar apenas o INSS e ISS, conforme sua atividade. 

Segundo o IBPT, apenas no 1º semestre de 2013 
houve mais de 800 mil empresas abertas no Brasil, sendo 
mais de 500 mil qualificadas como MEIs, fenômeno que 
explica o crescimento da Classe C brasileira. O empreen-
dimento formal, sem dúvida, traz inúmeras vantagens 
para o empresário e para toda a sociedade em que está 
situado, sendo o melhor investimento para todos. 

  
AGENDA DO NJE DE AGOSTO/2013: 
Dias 13 e 27: Reuniões do NJE no Centro Empresarial 
às 18 horas. Dia 16: Assembleia Geral Ordinária na 
cidade de Gaspar. Dias 21 e 22: o Núcleo em parceria 
com a ACIC promoverá um curso sobre Educação 
Financeira ministrado pelo consultor e empresário 
Henrique Olsen. Mais informações e reserva de 
vagas sobre o curso pelo telefone 3622-4482. Vem 
aí o Feirão do Imposto de 2013 que conscientizará 
a todos sobre os tributos pagos pela população 
brasileira, é em Setembro. Aguardem!

Funrural continua 
obrigatório aos 
agricultores
O Funrural, como ficou conhecida a contribuição 
previdenciária do setor agrícola, continua obrigatório 
ao produtor, apesar de ter sido considerado incons-
titucional pelo Supremo Tribunal Federal.

O recolhimento desse valor garante a aposenta-
doria e auxílios de saúde para os produtores rurais 
e é recolhido direto das notas fornecidas pelos agri-
cultores. Esse tributo sai da receita bruta, decorrente 
das vendas. Se um pecuarista vende dez bois a um 
frigorífico, vai descontar 2,3% do valor: 2,1% para o 
Funrural e 0,2% para o Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Rural (Senar).

Quem acha que não deve recolher o Funrural, 
deve entrar na Justiça. Com uma liminar ou decisão 
judicial em mãos, o agricultor pode exigir que a em-
presa não faça o desconto.
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Parabéns a todos os PAIS!
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11 DE AGOSTO DIA DOS PAIS
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Enfoque ANIVERSARIANTES
9 DE AGOSTO

Edite Todt Gudas
Kelly Sampaio
Pedro Alves

Daniele Krainlik
Maria Lucia Karvat

Sidnei Pereira

10 DE AGOSTO
Gustavo Becker
Cleuza Machado

Vinicius Genésio dos Santos
Ademir Leivas Prestes

Alessandra Soares Walter
Francine Bonete

Gurlei Grochoviski
Lurdes Todt Olsen

Antônio Onofre Lopes
Luiz Carlos Cordeiro

Aletéia Lorena G. Moraes
Helena M Siqueira

Schirley Ribeiro
Beto Variedades

Amanda da Silveira
Denísia Ap. Corrêa Betoni

João Carlos Kmita

11 DE AGOSTO
Ericko Rego Toth

Maria da Glória Silveira
Gislaine Correia

Mario Jose Diduck
Tânia Maria Hornick

Leonete Correa Gonçalves
Claudio Gadotti

Leoni Schinderler Fridrich
Regina Mayer
Carla Scholtz

12 DE AGOSTO
Sergio Machado da Silveira

Maria Augusta Arbigaus
Gislaine de Souza

Niceto Osmar Fuck
Everton de Lima Schissel
Ataide Soares dos Santos

Wilmar Ferreira
Frida Clarice Haeilmann

Jose Ivan Nunes
Daniela Martins

Diogo Cesar de Andrade
Silvio Kotelak

13 DE AGOSTO
Volnei Onassis Brun

Cleiton de Lima
Marisa dos Santos
Alex Wilian Hoppe
Simone de Souza
Analero dos Anjos

Ana Julia de Oliveira Dias
Andre Francisco Kryczyk

Kristina Gonçalves
Amasílio  Pucci Neto

14 DE AGOSTO
Evaldina Kutenske

Izane Majevski
Loren Vieira

Sandra Maria dos Santos
Leonardo Moreira
Floriano Groscopf

Giseli Andressa Padilha
Terezinha Nayzer

15 DE AGOSTO
Maria Luiza Voigt

Maria de Lourdes Brehmer
Carmen Lúcia Vachinski Alves

Vilson José Martins
Ana Flávia Fuck

Rozene Conceição Wendt Friedrich

Parabéns a Alceu Sampaio 
pela passagem do Dia 
dos Pais e à sua filha Kelly 
Sampaio que completa 
hoje, 17 anos. Felicida-
des à dupla, da esposa e 
mãe Neuci e dos  filhos e 
irmãos Camila e Michel.

Nesse dia 10, a querida Letícia, 
filha dos empresários Cristiane e 
Aluir Klutckowski, comemora seus 
20 anos. “Nós, sua família, amigos 
e toda a equipe da Casa das Noivas 
desejamos a você, Tita, muitas e 
muitas felicidades. Beijo!”

Hoje quem comemora idade nova 
é Alexandra C. de Freitas Neves. 
“Parabéns por mais um ano de 
vida, querida madrinha! Você 
pode ter certeza: nós te amamos 
muito. Você é muito querida por 
mim!” De seu afilhado Gustavo 
Pacheco Neves.

Sandro José Ferreira Dias aniversa-
ria hoje. “Sandro, você é uma pes-
soa muito especial. Te desejamos 
toda felicidade do mundo.” São os 
desejos de sua esposa Rosicléia e 
de toda a sua família.

Esta semana é de festa para o pequeno 
João Valentin que completa 3 aninhos e 
seu papai Diogo Andrade que também 
comemora idade nova. “Desejo a vocês, 
meus amores, toda felicidade do mundo.” 
Com amor, da mãe e esposa Meillin.

Parabéns ao senhor Gabriel Anto-
novicz que aniversaria amanhã. A 
ele, votos de muita paz, saúde e 
felicidades. De sua esposa Clara, 
neta Luana e nora Maura.

A terça-feira, 6, foi muito especial 
para Letícia Dranka Hopper que 
festejou seu niver. A homenagem 
fica por conta dos amigos e fami-
liares. Felicidades mil!

Muito felizes estão os vovôs Te-
rezinha e Antônio com o netinho 
Gabriel da Maia Souza que neste 
domingo, 11, completa 5 meses 
de vida. “Que seu anjinho lhe 
abençoe sempre!”

Os parabéns a você, no dia 13, 
vão para a aniversariante Neuza 
Franco. “Muita saúde e felicidades 
em seus dias!” São os desejos de 
todos os seus familiares.

Cidival Gonçalves completou mais 
um ano de vida ontem. Felicida-
des, saúde e tudo de bom em sua 
vida. É o que desejam seu pai e 
irmãos.



25VARIEDADESCANOINHAS, 9 DE AGOSTO DE 2013CORREIO DO NORTE SOCIAL

BELA VISTA DO TOLDO

Rua Francisco de Paula Pereira, 816 - FONE: 3622-0132

Jacir Cardoso dos Santos: “Pai! Obri-
gado por compartilhar comigo os 
melhores momentos da minha vida. 
Você é o melhor pai do mundo, amo 
você papai!” Seu filho Luiz Eduardo.

IRINEÓPOLIS

Em festa, o lar do jovem casal, 
Eudete e Josemar Sivers, 
com a comemoração do 1º, 
aniversário da linda filha, 
Beatriz Sivers, na próxima 
segunda-feira, dia 12 de agos-
to. A festa, que reunirá toda a 
família, será na residência dos 
pais, no próximo domingo, 
dia 18. Muitas felicilidades e 
vida longa à aniversariaente, 
são os votos dos seus pais, 
familiares e amigos.

JÚNIOR EVENTOS FOTOGRÁFICOS

Aniversário em dose tripla na família Dams. Maria Dams aniversariou no dia 2, Nelson 
Karpinski hoje e Ronald Dams aniversaria no dia 13. A eles, votos de muitas felicidades, 
que Deus os ilumine e lhes dê muitos anos de vida. Votos de toda família.

Hoje o garotinho 
Ademilso Francisco 
Borges Vieira 
festeja seus 6 
aninhos de vida. 
Quem deseja mil 
felicidades são seus 
avós, seu irmão 
Univaldo Ademir, 
sua mãe Solange 
e seu pai Ademir 
Borges. Parabéns!

FOTO ESTÚDIO REMAR

MARCO RODRIGUES FOTOGRAFIAS
BÁRBARA MORAES FOTOGRAFIAS

n PARABÉNS
WILLIAN CORDEIRO 

ELIAS completou idade 
nova na quarta-feira, 7. 

Seus familiares lhe dese-
jam muitas felicidades, 

saúde, paz e muitos anos 
de vida. Parabéns!

n FELICIDADES
EDINEIA DIAS DE GOIS trocou 
de idade no dia 6. “Parabéns! 

Que você possa ter muitos anos 
de vida, abençoados e felizes 

e que estes dias futuros sejam 
todos de harmonia, paz e reali-

zações.” Sua mãe e irmãos.

Nesta quarta-feira, 7, Karoline Ordakowski comemorou seu ani-
versário de 15 anos. Que felicidade a nossa poder estar ao seu 
lado pra ver todo o brilho que emana no seu sorriso lindo. Este 
é o aniversário que marcará a transição da passagem da infância 
para a sua adolescência, uma fase diferente e misteriosa, cheia 
de mistérios a serem desvendados e muitas aventuras a serem 
vividas. Viva com sabedoria e muita dignidade os seus 15 anos, 
pois será o começo da procura de sua felicidade. Parabéns pelos 
seus lindos 15 anos. De seus familiares que te amam muito!

Terezinha e João Falkevicz completaram 46 anos de casados no 
mês de julho. “Gostaríamos de dizer o quanto amamos vocês. 
Felicidades e saúde, meus queridos. São os votos de quem ama 
muito vocês: Meillin, João Valentin, Diogo e demais familiares.

Vanderlei Rogério Metzger também aniver-
saria amanhã. Votos de felicidades de suas 
irmãs e demais familiares.

Feliz aniversário 
para o garotão 

Arthur Salomão, 
que completou seis 

aninhos no dia 4. 
Beijos e abraços de 

toda a família.

ADELMO FUCK FOTO E VÍDEO
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n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

outros tempos

Em 1938, da esquerda para 
a direita, Augusto Pape, 
Carlos e Lauro Schröeder,  
que posteriormente se 
tornaram pessoas de 
importância em Major 
Vieira-SC. 

A VOCÊ, ANDRÉA
Não sabia que poderia sofrer tanto,
Não te sinto mais... não te tenho 
mais!
Você foi para mim mais do que 
imaginei que pudesse ser.
Eu te amei loucamente e 
hoje só me resta “te esquecer”.
Se gritar o seu nome, 
sei que não vai me atender,
Agora acabou e eu só tenho 
comigo lembranças.
Não vou ficar a me lamentar, 
apenas quero que você saiba que 
aprendi muito com você...
Mas se hoje choro, é porque está 
difícil te esquecer!
São saudades que ficarão guardadas em meu peito.
Adeus... é o que posso te dizer.
E obrigada por me fazer feliz nos momentos em
que estive ao seu lado...

SAUDADES DE SUA MÃE E SEUS IRMÃOS.

5 ANOS DE FALECIMENTO

MÃE... 
Já se passaram 7 dias, nosso coração 
dilacerado pela dor ainda está inconfor-
mado com sua partida. É difícil suportar 
a saudade e aceitar a realidade. Você, 
mãe, era parte física integrante em todos 
os nossos momentos e, de repente, ficamos 
sem você. Nos falta a sua companhia, sua 
alegria, sua palavra amiga, sua força, sua 
bondade. Estamos tentando driblar a rea-
lidade fantasiando que você já vai voltar, 
mas os dias passam e você não vem.  Nos 
conforta a certeza de que agora, Deus se encarregou de tomar conta 
da tua alma e precisamos aceitar com serenidade tudo aquilo que não 
podemos mudar. Uma ausência deixa uma lacuna em nossas vidas e ,em-
bora todos saibamos que nunca mais voltará, a amaremos ainda mais, 
com mais força e intensidade. Para nós você não morreu... transferiu-
-se para outra dimensão, transformando-se para todos aqueles que te 
conheceram, uma saudosa lembrança! Saudades vó Cila... 

Seus familiares 

CONVITE
Os familiares convidam parentes e amigos para participarem do 
TERÇO DE 7º DIA, hoje às 16 horas e da MISSA DE 7º DIA  no 
sábado, às 19 horas, ambos na Igreja São Francisco de Assis no 
Campo. Desde já agradecem!

HOMENAGEM
Ao vô, pai, enfim, ao homem que deixou muito exemplo 
a ser seguido, vô amoroso e pai atencioso que tinha um 
carinho imenso por sua família, que todo primeiro do 
ano ele exigia família  reunida e feliz para comemorar o 
ano e seu aniversário.  E agora, como vai ser nossa vida 
sem você...
Enquanto em vida batalhou por nossa cidade de Bela Vis-
ta do Toldo e até mesmo por Canoinhas e sempre ajudou 
quem a você recorresse, jamais dizendo não, pena que 
no decorrer da vida teve muitas perdas como a de seu 
filho, que com 8 meses, os deixou e uma filha aos 22 anos 
de idade, lhe causando muita dor. Sem contar doenças 
cardíacas e diabetes, o que contribuiu a sua passagem 
para a vida eterna. Tem dois versinhos seus que jamais 

esqueceremos:  ‘é, minha filha, tudo se acaba’ e mesmo doente ele brincava ‘pés atorados, 
coração enxertado, to esgualepado, mas to animado’. Que na glória dos céus saiba o quanto 

somos gratos a você LEVI DAMASO DA SILVEIRA (in memorian) 

ORAÇÃO A SANTA 
SARA DE KALI

Santa Sara de Kali! Santa Sara, mãe 
Rainha, protegei todo aquele que 
se encontra só, triste, doente, fraco, 
senhora cuida desse coração que com 
grande necessidade pede pelo seu au-
xílio, socorrei, protegei, guiai, fortalecei.
Rezar 3 Pai Nossos em qualquer 
lugar que você esteja e alcançará 
sua graça.
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LÍDER

Canoinhas/Botafogo 
vence o primeiro play-off

Já o CAC empatou 
com o Hercílio Luz, 
jogando em Tubarão

Saudades/Tubarão

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 2ª Vara Cível
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tjsc.jus.br - F:(47) 3621-5600, Centro - CEP 
89.460-000, Canoinhas-SC - E-mail: canoinhas.civel2@tjsc.jus.br
Juiz de Direito: Márcio Schiefler Fontes
Chefe de Cartório: Zila Adur de Oliveira

EDITAL DE INTIMAÇÃO DA PENHORA – EXECUÇÃO - COM PRAZO DE 30 DIAS
Execução de Sentença - Honorários nº 015.99.003397-4/002
Exequente: Rudinei Luis Baldi e outro
Executado: Nelson Bayestorff (Espólio)

Intimando(a)(s): Nelson Bayestorff (Espólio), brasileiro(a), Rua 12 de Setembro, 
1801, Alto das Palmeiras - CEP 89.460-000, Canoinhas-SC. - 50% do terreno 
urbano com a área de 487,50 m2, constitutivo do lote nº 06, quadra nº 175, do 
loteamento Ingeborg Maria Christina Wagner Eidan, situado à Rua Argentina, 
neste município e comarca, edificado com uma casa residencial de alvenaria 
com a área de 111.96 m2, a qual recebeu o nº 1.137, matriculado no CRI de 
Canoinhas/SC, sob o nº 5.523. Valor do Débito: R$ 22.654,45. Data do Cálculo: 
28/2/2010. Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), 
atualmente em local incerto ou não sabido, fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo 
de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, bem como INTIMADA(S) 
da penhora e avaliação efetivadas, bem como para oferecer(em) IMPUGNAÇÃO 
À EXECUÇÃO DE SENTENÇA, querendo, em 15 (quinze) dias, contados do 
transcurso do prazo deste edital. OBSERVAÇÃO: Recaindo a penhora em bens 
imóveis, resta, igualmente, procedida à intimação do cônjuge do executado. E, 
para que chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o 
presente edital, o qual será afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), 
com intervalo de 0 dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 17 de abril de 2013.

Um jogo com ânimos a flor da 
pele. Assim foi a partida entre 
AD/Saudades e Botafogo/Canoi-
nhas. Assim como nos jogos de 
classificação, a equipe do Botafo-
go voltou a vencer a AD/Sauda-
des no Estadual. Na noite deste 
sábado, 3, a equipe  saudadense 
foi superior na segunda etapa, 
mas não conseguiu reverter o 
resultado adverso e mais uma 
vez sofre a derrota para o atual 
líder do Estadual. Com a derrota, 
a equipe da AD/Saudades, precisa 
vencer no tempo normal, e tam-
bém na prorrogação, para seguir 
adiante no Estadual.

O JOGO
A partida iniciou eletrizante, 
com a equipe da AD/Saudades 
tomando a iniciativa e buscando 
o gol logo nos primeiros minutos, 
a 1min15s, com Matheus, após 
cobrança de lateral, abrindo o 
marcador. Na sequência, a equipe 
saudadense seguiu mantendo o 
ritmo de jogo e Matheus, perden-
do oportunidade com 2min36s. 

Aos 3min27s, Café limpou bem e 
chutou forte desperdiçando para 
a equipe visitante. Na segunda 
chance, Café não deixou passar 
em branco e, em bela jogada, 
deixou Didi na cara do gol para 
empatar a partida. A partida se-
guiu equilibrada com discussões 
e jogadas ríspidas. Com 6min12s, 
Matheus e Delcio dividiram a 
jogada e se estranharam. Após 
cobrança de falta, Café marca e 
coloca o Botafogo na frente, fazen-
do 2 a 1. A primeira etapa termina 
assim, com placar apertado.

SEGUNDO TEMPO
A segunda etapa inicia, como no 
primeiro tempo, com as duas 
equipes buscando o gol a todo 
instante. Jean faz boa jogada para 
o chute de Matheus logo no inicio, 
aos 1min23s. Roger perde grande 
oportunidade, na bela defesa de 
Leonel. Aos 3min, Cléver chuta, a 
bola desvia em Deco e entra. Era 
o gol da AD/Saudades, que não 
teve tempo de comemorar. Logo 
em seguida, Clébinho chuta forte 
e marca o terceiro do Botafogo, 
na desatenção da equipe sauda-
dense. Aos 6min, Guto, em boa 
triangulação, chuta forte e a bola 
passa perto da trave. Deco faz 
belo toque de passes e chuta para 
a defesa de Cléver. Na sequência, 
Róger perde oportunidade diante 

do goleiro Leonel. Aos 10min25s, 
Guto, após dividida de bola com 
Delcio, leva cartão vermelho e 
é expulso, num lance polêmico.

A equipe da AD/Saudades 
segue pressionando e buscando 
reverter o placar, e Jean perde boa 
oportunidade diante do excelente 
goleiro Leonel.

Aos 13min23s, Clébinho 
atinge o jogador Silvan e recebe 
cartão vermelho, ficando assim 
o Botafogo/Canoinhas com um 
jogador a menos.

AD/Saudades aproveita opor-
tunidade e lança Matheus como 
goleiro linha para tentar buscar o 
resultado. Aos 14min40s, Matheus 
desconta para a equipe da casa. Na 
sequência, Kappaun desperdiçan-
do mais uma chance de gol. Aos 
15min58s, a equipe do Botafogo 
estoura as faltas e joga com tática 
para defender e suportar a pressão 
da equipe saudadense. Num chute 
de Jean, Kappaun chega atrasado. 
Com16min15s, Matheus chuta, a 
bola bate em Jubanski e vai morrer 
nos fundos da rede, fazendo assim 
o quinto gol da equipe visitante. A 
equipe da AD/Saudades tentou, 
mas não conseguiu diminuir e, 
assim, amarga mais uma derrota 
no Estadual.

A partida de volta acontece 
amanhã, 10, em Canoinhas, no 
Ginásio Magno Fuck, às 20h15.

FUTEBOL
Pela quinta rodada do returno, o 
Hercílio Luz recebeu o Canoinhas 
e ficou no 0 a 0. Com o resultado, 
o Hercílio subiu para a terceira 
posição, com 8 pontos. Já o Ca-
noinhas, está na quarta posição, 
com os mesmos 8 pontos.

O jogo teve pouquíssimas 
oportunidades e a maiorias delas 
a favor do Hercílio.

Aos cinco minutos, o Hercílio 
chegou com o lateral Laion, que ba-
teu pro gol e o goleiro Rud mandou 
para escanteio. Já aos 29, Mateus 
bateu de longe e a bola explodiu na 
trave. Aos 15 do segundo tempo, 
cruzamento na área e Jean Moser 
perdeu uma boa chance, de cabeça.

Na próxima rodada, o Canoi-
nhas vai a Brusque, enfrentar o 
time da casa, às 16h.
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No sábado, 3, ocorreu no Ginásio da ADC Rigesa, 
em Três Barras, a final do Campeonato Interno 
de Futsal Máster ADCR 2013.

A equipe da Colheita, campeã do 1º Turno, 
embalada pela sua agitada torcida, buscava seu 1º 
título da competição. Já a equipe da Manutenção, 
campeã do 2º Turno, tentava seu Bi Campeonato.

A partida, disputada lance a lance, foi deci-
dida apenas nos pênaltis, pois durante o tempo 
normal e prorrogação as equipes empataram 
em 2 x 2.

Com 100% de aproveitamento nos pênaltis, 
a equipe da Colheita venceu por 3 x 2 a equipe da 
Manutenção e levou o Título de Campeã.

SEGUE CLASSIFICAÇÃO FINAL:
1º Lugar: Colheita
2º Lugar: Manutenção
3º Lugar: DCPM
Artilheiro: Márcio Jonko (Colheita) – 23 gols 
marcados
Melhor Goleiro: Luiz Everton Silva (Manuten-
ção) – 30 gols sofridos

 
A equipe da Colheita foi composta pelos seguintes 
atletas: Adilson Pietrazek, Antônio dos Santos, 
Antônio Pauluki, Antônio Ribeiro, Clavir Mar-
ques, Daniel Cordeiro, Édson Atamazuk, Gilmar 
dos Santos, Gilson Bueno, Jairo Welke, Luiz 
Walter, Márcio Jonko, Nicolau Húpalo, Sebastião 
Jonko e Sidnei Vicente.

ADCR finaliza 
Campeonato Interno

FUTSAL MÁSTER

Três Barras

DIVULGAÇÃO
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Stern-Eth
MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

A noite mais linda da cidade

Acontece neste sábado, 10 de agosto no V12 a NOITE MAIS LINDA DA 
CIDADE, na edição Dia dos Pais. A geração que curtiu (e muito) o Expresso 
Rural vai lembrar e se deliciar relembrando os bons e velhos tempos. 

Parabéns!!!
O abraço da coluna vai para...
- MARIA ONDINA MARCHINICHEN aniver-
sariante do dia 10 de agosto.
- DANIELE NASCIMENTO REINERT que 
festeja dia 11 de agosto seu niver.
- CARLOS BOCKOR que troca de idade dia 13 
de agosto.
- ANGELO ALBERTO TOKARSKI que no dia 
14 de agosto comemora seu aniversário.

Flores para...
- CELINA SCULTETUS KRAUSS que dia 9 de 
agosto festeja seu niver.
- REGINA MAYER que recebe nosso abraço 
dia 11 de agosto.
- CLARA FROEHNER que recebe os parabéns 
pelo seu niver dia 11 de agosto.

Um abraço 
especial para...
O empresário FERES LUIZ FREITAS SELEME 
que hoje comemora seus 50 anos.

Parabéns, 
parabéns...
Para o amigo REINALDO BOCKOR que no dia 
12 de agosto recebe nosso carinho e desejo de 
felicidades pelo seu aniversário.

Aprovadíssimo...
O jovem PAULO ROBERTO IANSKOSKI 
FILHO, para o curso de medicina da Furb em 
Blumenau, para orgulho de seus pais Paulo 
Roberto Ianskoski e Joyce (Wiese) Iankoski. Pa-
rabéns extensivos aos avós Ary e Astrid Wiese.

Apagando velinhas...
No dia 8 de agosto, NATHALIA SCHICK, filha 
de Giovani e Angelita Schick. Felicidades.

Se você é DASANTIGAS, 
então você lembra...
*das noitadas do Pink House
*já ouviu falar de “Mistral”
*de curtir as Frenéticas
*e ouviu falar de Rita Cadilack

No dia 7 de junho, tomou posse para o cargo de Juiz Substi-
tuto no auditório do Tribunal de Justiça de Santa Catarina, 
às 16 horas, o canoinhense RUBENS RIBEIRO DA SILVA 
NETO.
Após a solenidade, familiares e amigos foram recepcionados 
no belíssimo Restaurante Recanto da Sereia – Itapema, 
para requintado jantar.
Rubinho, seu pai Cláudio José, sua mãe Rosemar com ale-
gria e orgulho receberam a todos para uma festa elegante 
distinta e muito prazerosa.

Eis o que os familiares de Rubinho disseram a ele: “Seu 
sonho virou realidade, sua conquista pessoal trouxe momen-
tos inesquecíveis em nossas vidas, sua vontade comunitária 
em construir uma sociedade melhor, muito nos orgulha. 
Deus lhe dê equilíbrio entre a razão e a emoção, a humilda-
de e a sabedoria para seu aperfeiçoamento no exercício da 
sua nobre missão.
Saudamos você Rubinho, com amor no coração.”

RUBINHO é filho de CLÁUDIO JOSÉ RIBEIRO DA SILVA e 
ROSEMAR GATZ. Neto de RUBENS RIBEIRO DA SILVA e 
HILDEGARDT WOEHL RIBEIRO (IN MEMORIAN)

O jovem canoinhense está atuando na comarca de Itajaí e 
recebe nosso abraço e desejo de Sucesso Sempre!!!

Clinica  Athenas  EstéticaGente 
que 

Brilha

Flashes
Formatura de 
SIMONE TOGAMI 
SELEME. No dia 3 de 
agosto, em Balneário 
Camboriú-SC, acon-
teceu a formatura  de 
Simone no CURSO 
DE ARQUITETURA.

A jovem formanda é 
filha de PEDRO IVO 
SELEME e SORAIA 
TOGAMI. 
Parabenizamos 
Simone e desejamos 
muito sucesso, 
sempre.

“Venha nos fazer uma visita e conhecer o que há 
de mais moderno e estrutura e profissionalismo.”

Um diferencial que só a Clínica Athenas Estética 
é capaz de oferecer.

Seja muito bem-vindo!
Telefone: 3624-0648

INAUGUROU NO DIA 8 DE AGOSTO A 
CLÍNICA ATHENAS ESTÉTICA
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Poesia
ARCAFES

AOS PAIS

Cúmplices na educação
Sempre dispostos a brilhar
Unidos nos afazeres domésticos
Pai e Mãe são um ao educar
Expressão do amor
No reino denominado lar.
Os Pais mostram o trajeto
Estimulam o filho andar
Pois o que ele aprender em casa
É a cultura que vai herdar
Ser Pai não é querer!
É saber se expressar
Ser uma luz na caminhada
Que faz o filho se modelar.
O Pai compreende sempre
Determinado ao ensinar
E quando um filho é avesso
Não se deixa estressar.
Pai anjo e herói
Mostra caridade em seu olhar
Expressões sem verbo
Que fazem o filho respeitar.
Pai oh! meu grande amigo
Você sempre soube me escutar
Aconselhou-me com convicção
Fez eu me esmerilar
Na vida que é escola
E oficina de consertar.

 Sejam felizes os pais, Sempre!

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

SABER USAR

Resumindo o Evangelho de Lucas (12, 13-
21), quanta ganância por herança: Onde 
na maioria das vezes herança é motivo 

de intrigas, desavenças e até mortes, tudo isso 
é motivo de não saber o certo e o errado. Será 
que adianta ajuntar riquezas, tesouros, sendo 
que geralmente fica para pessoas que fazem 
mal uso. O mal que está rolando no mundo é o 
dinheiro, não que seja ruim, mas a tentação é 
grande, é como um saco sem fundo. O dia que 
puser um fundo, tenho certeza que vai melhorar, 
vai ser visto as prioridades onde a consciência vai 
funcionar dentro dos limites com espiritualidade. 
Portanto, como diz o Evangelho: Tomai cuidado 
contra todo tipo de ganância, porque mesmo 
que alguém tenha muitas coisas, “a vida de um 
homem (pessoa) não consiste na abundância de 
bens.” Vamos enriquecer no saber usar. 

Bendito seja Deus, Pai de Nosso Senhor 
Jesus Cristo e nosso Pai. No seu amor nos 
predestinou para sermos adotados como filhos 
seus por Jesus Cristo, segundo o benaplácito 
de sua livre vontade para fazer resplandecer a 

sua maravilhosa graça, que nos foi concedida 
por Ele no bem-amado. Nesse filho, pelo seu 
sangue, temos a redenção, a remissão dos 
pecados, segundo as riquezas da sua graça 
que derramou profundamente sobre nós, em 
torrentes de sabedoria e de prudência. Ele nos 
manifestou o misterioso desígnio de sua vonta-
de que, em sua benevolência, formara desde 
sempre para realizá-lo na plenitude dos tempos, 
desígnio de reunir em Cristo todas as coisas, as 
que estão nos céus e as que estão na terra. Nele 
é que fomos escolhidos, predestinados segundo 
o desígnio daquele que tudo realiza por um ato 
deliberado de sua vontade para servirmos à ce-
lebração de sua glória, nós que desde o começo 
voltamos nossas esperanças para Cristo. 

DIA DOS PAIS. 
Parabéns para todos os pais. 

Completando essa reflexão: Fazer com muito 
amor e da melhor forma que pudermos tudo o 
que nos é possível, sem aflição diante daquilo 
que está fora das nossas possibilidades.

SEMELHANÇAS E CONFUSÕES
Palavras semelhantes existem muitas em portu-
guês, por isso a confusão se torna inevitável no 
momento da escrita, e os significados são “joga-
dos ao vento”. Nada como um bom dicionário 
para esclarecer as dúvidas. Por isso eles existem 
e fazem parte do dia a dia das pessoas que pro-
curam falar e escrever de forma mais correta.

1. Era meu parente AFIM, e interrogou-nos 
de cara amarrada.

AFIM, neste caso é adjetivo e significa parente 
próximo. Se for utilizado de forma separada, 
A FIM, significa finalidade: Viajou A FIM de se 
esconder dos fãs.

2. AO INVÉS DE prevenir a população, 
deixou as pessoas sem rumo.

AO INVÉS DE significa “ao contrário de”, confor-
me exemplo a seguir: AO INVÉS DO que previu a 
meteorologia, choveu muito ontem. Já a forma 
EM VEZ DE significa “no lugar de”. Observe o 
exemplo a seguir: EM VEZ DE jogar futebol, 
preferimos ir ao cinema.

3. Ele tem a receber R$1.614,00(hum mil 
seicentos e catorze reais).

HUM! Existe incorreção à vista. É comum, no 
preenchimento de cheques e outros documen-
tos contábeis, a grafia hum para o numeral car-
dinal um. Trata-se de um equívoco injustificável. 
O numeral cardinal admite apenas a forma UM. 
Por outro lado, existe a forma hum e trata-se de 
uma INTERJEIÇÃO  que indica DESCONFIANÇA, 
IMPACIÊNCIA, DÚVIDA. Exemplo: HUM! Isto me 
cheira a trapaça. Já com relação ao valor MIL RE-
AIS, não é recomendável utilizar o um diante do 
numeral mil, por isso, prefira sempre mil reais, 
mil dólares, mil euros e não um mil reais, um mil 
dólares, um mil euros. É importante observar 
também a forma escrita do numeral cardinal 
600, que deve ser SEISCENTOS; já o numeral 
cardinal 14, na forma catorze, está correto. 
Expressão ideal: Ele tem a receber a quantia 
de R$1.614,00(mil seiscentos e catorze reais).

 PENSAMENTO: “SENSO DE HUMOR É O SEN-
TIMENTO QUE FAZ VOCÊ RIR DAQUILO QUE O 
DEIXARIA LOUCO DE RAIVA SE ACONTECESSE 
COM VOCÊ”. (Barão de Itararé)

          Até a próxima edição com mais 
novidades. Boa semana!      
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Destaques da TVDestaques da TV

CAPRICÓRNIO >>>  Te-
nha mais paciência com 
as pessoas que você 
gosta, capricorniano. 

Saiba ouvir diferentes e 
divergentes opiniões com 

cuidado e atenção. Seja mais compre-
ensivo e perceba que pode existir um 
caminho comum, no qual cada um abre 
um pouco mão e ganha muito com isso. É 
um momento bom para parcerias, viagens 
a dois e projetos profissionais em equipe.

ÁRIES >>>  É hora de na-
morar, se divertir, curtir 
a vida, ariano! Resgate 
sua alegria natural, seu 

otimismo, o entusias-
mo. É hora de ser mais 

livre, mais solto, mais flexível. Mas é 
importante ser sensível, criativo, afetu-
oso. Cuidar bem de todos seus queridos 
e buscar mais alegria, prazer e diversão 
em sua vida, de preferencia na boa com-
panhia das pessoas que lhe são especiais.

GÊMEOS >>>  Controle os 
gastos, geminiano. Você 
está mais entusiasma-
do, empolgado, queren-

do mil coisas. Mas deve 
ter foco e não se perder de 

s u a s prioridades. Você está ainda mais 
comunicativo e o que falar tende a ser mais 
ouvido. É um bom momento para divulgar 
ideias e projetos e para começar coisas 
novas. Assuntos intelectuais e viagens são 
muito bem vindos. Conversas também.

TOURO >>> Cuide mais 
de sua casa, taurino. 
Deixe seu espaço mais 
bonito, compre algo 

para deixar a decoração 
mais atraente e seu lar mais 

confortável. A semana favorece os encon-
tros familiares e também receber amigos 
em sua casa. As conversas tendem a ser 
mais animadas e divertidas e você está 
bastante criativo agora. Dar boas risadas 
com pessoas queridas será muito bom.

HORÓSCOPO
LEÃO >>>   Fase nova, vida 

nova, leonino. Holofo-
tes voltados para você 
e seu magnetismo está 

elevado à máxima po-
tencia. Aproveite porque 

você está sendo mais visto e aplaudido 
bem agora. Mas não deixe de olhar para 
dentro e faça alguma coisa para lidar com 
sua ansiedade, que tem a ver com esse 
momento cheio de coisas para fazer. As-
suntos espirituais são muito bem vindos.

CÂNCER >>>  Vá em fren-
te, canceriano. Vire a 
página, deixe o pas-
sado, pelo menos por 

enquanto. Seu jeito 
saudosista precisa de fé-

rias e você tem que encarar o presente, 
viver o aqui e agora e olhar com entusias-
mo para esse futuro tão cheio de opções 
e possibilidades. É hora de fazer valer 
sua vontade e seus valores, de bancar o 
que quer e correr atrás dos seus sonhos. 

VIRGEM >>>  Que tal sair 
mais com seus amigos, 
virginiano? É hora de 
trocar ideias, conver-

sar, bater papo, dar ri-
sada, se divertir. Assuntos 

leves ou coisas sérias, mas o importante 
é trocar ideia com o máximo de pessoas 
possível. É um bom momento para rever 
amigos, fortalecer os laços e fazer planos 
comuns para o futuro. É um momento de 
mais tranquilidade e de mais felicidade. 

LIBRA >>>  É um excelen-
te momento para sair 
com amigos, libriano. 
Inclusive para fazer 
parcerias profissionais 

e planos para o futuro. É 
um bom momento em seu trabalho, com 
possibilidade de coisas novas, de cresci-
mento e boas surpresas. Faça contatos 
e, quem sabe, retome antigos contatos, 
assuntos e projetos, que agora têm tudo 
para dar certo.

SAGITÁRIO >>> Bom mo-
mento para viajar, sagi-
tariano. Ou pelo menos 
para pensar nas pró-
ximas férias e viagens. 

É um momento de sen-
timentos e desejos mais intensos e isso 
pode refletir em sua vida afetiva. Aliás, 
a relação pode ganhar mais intimidade e 
profundidade e a vida sexual está bastante 
ativada. Prepare-se para receber mais 
elogios, especialmente no trabalho.

ESCORPIÃO >>>  É um 
momento de mais su-
cesso, escorpiano. Você 
está mais visado, espe-

cialmente no trabalho. 
Tudo que fizer terá maior 

repercussão. O bom disso é que seu me-
lhor será visto e reconhecido. Mas você 
está chamando mais atenção e também 
deve ter cuidado com isso. É um ótimo 
momento para cursos, estudos e viagens. 
E muito bom para fazer planos e projetos.

AQUÁRIO >>>  Impor-
tante organizar bem 
a rotina, aquariano. 
No amor, novidades, 

intensidade, prazer, 
luz e alegria. O coração 

pede mais atenção. No trabalho, uma 
rotina mais turbulenta, agitada e movi-
mentada pede muita organização para 
que nada fique de lado. Você pode ter 
uma boa surpresa envolvendo algum 
assunto financeiro. 

PEIXES >>>   Tenha mais 
paciência com as pes-
soas, pisciano. Isso vale 
especialmente para o 

amor, já que você quer 
as coisas mais do seu jeito 

neste momento, mas precisa saber ouvir 
e compreender o que o outro também 
quer. Não deixe que as tensões do dia a 
dia sobrecarreguem a relação. Abra novas 
portas e frentes profissionais, plante 
novas sementes. 

::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: RESUMO DAS NOVELAS: DE 12 A 16 DE AGOSTO :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

:: O MELHOR DA TV
UM PARTO DE VIAGEM
HOJE- 23h00

ENSINANDO A VIVER
AMANHÃ - 23h45

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Paulino estimula Vitor a seguir seus sonhos no 
vôlei. Caetano segue com sua promessa e acom-
panha Bernardete na praia, mesmo a contragosto. 
VBernardete obriga Caetano a comparecer ao 
garage sale do casarão. Todos no casarão se pre-
param para a venda na garagem. Maura questiona 
Zelândia sobre suas taças de cristal. Para provocar 
Anita, Martin pede Flaviana em namoro.

Flaviana aceita namorar Martin, que continua 
provocando Anita. Paulino consegue pegar a chave 
do ginásio da escola para Vitor. O garage sale faz su-
cesso no Grajaú e Maura se irrita. Caetano encontra 
Abelardo pedindo esmola em um sinal de trânsito e 
humilha o ex-funcionário. Anita comenta com Julia 
que falará a verdade sobre Martin para Flaviana. Ben, 
Giovana e Guilherme tocam no garage sale, e Vera e 
Ronaldo se emocionam com a produção e sucesso 
do evento. Maura vê as taças de cristal com Caetano, 
acusa Frédéric de roubo e ameaça chamar a polícia. 

Ronaldo tenta devolver as taças de Maura, mas 
Caetano se recusa. Anita tenta alertar Flaviana 
sobre Martin, mas a menina a acusa de ciúmes. 
As taças de cristal se quebram na confusão e 
Maura exige que a família de Vera e Ronaldo lhe 
paguem por elas. Maura testa as qualidade de 
Abelardo como garçom pessoal antes de  aceitar 
contratá-lo para sua festa. Ronaldo e Vera são 
surpreendidos por uma festa de casamento 
produzida por seus filhos. As crianças se reúnem 
para contabilizar os resultados do garage sale.

Todos lamentam a falta de lucro com o garage 
sale, depois do incidente com as taças de Maura. 
Caetano faz uma declaração de amor para Ber-
nardete sem perceber, dá um beijo nela e a moça 
decide desfazer suas malas de vez. Anita ouve Bem 
conversar com Hernandez sobre dinheiro e sugere 
que os irmãos doem sua parte nos lucros do garage 
sale para o rapaz ajudar sua família nos Estados 
Unidos. Sem ninguém saber, Sofia se adianta e dá 
o dinheiro arrecadado para Ben. Anita estranha o 
sumiço do dinheiro que separou para Ben. 

Ben desabafa com Frédéric seu incômodo por 
não conseguir se firmar no Brasil e Anita ouve. 
Ben agradece a Anita pela doação do dinheiro 
e afirma saber que foi sua ideia. Anita decide 
dar aulas particulares para Ben se atualizar 
com as matérias e Pedro os ajuda. Ben pensa 
em ligar para Ramon para saber da situação 
real de sua família nos Estados Unidos e Anita 
o ajuda. Paulino e Vitor treinam na quadra 
escondidos. Sofia vê Ben e Anita próximos e 
simula um acidente para afastá-los. 

TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRA

FLOR DO CARIBE
18h30 ● Globo
Zuleika conta a Dionísio que Hélio foi preso. 
Castro oferece mais dinheiro a Hélio para que 
mantenha o acordo com o ex-patrão. Bibiana 
vai à casa de Dionísio tirar satisfações sobre 
a prisão do filho e acaba agredindo Alberto. 
Samuel tenta, em vão, convencer Hélio a dizer 
a verdade. Alberto avisa a Ester que eles rece-
beram uma intimação para ouvir a sentença do 
juiz sobre a guarda de Laurinha. 

Ester afirma a Alberto que ficará com a guarda da 
filha. Zuleika promete a Ester testemunhar a seu 
favor no processo de guarda de Laurinha. Chico 
conta a Taís que Dionísio ameaçou Candinho quan-
do nasceu, caso Maria Adília não sumisse de Vila 
dos Ventos. Taís demonstra interesse por Candinho 
e conversa com Simone sobre a possibilidade de 
ajudá-lo. Guiomar decide depor em favor de Ester. 
Alberto dá para Yvete e Kátia um colar de diamante 
para que possa contar com seu apoio no processo. 
O juiz confere a guarda de Laurinha a Ester14

AMOR À VIDA
21 horas ● Globo
Aline incentiva Edith a fazer várias exigências para 
reatar seu casamento. Ignácio leva Valdirene a 
um restaurante chique e se diverte com o seu 
comportamento. Leila se irrita com as condições 
impostas por Nicole em seu testamento. Félix fica 
perplexo com as exigências que Edith faz para 
voltar para a mansão. Bruno conta para Paloma 
que encontrou Paulinha em uma caçamba.

Bruno mostra a echarpe em que Paulinha 
estava envolta e Paloma confirma que ela é 
sua filha. Thales comenta com Leila que viu 
Nicole na mansão, mas ela não acredita. Félix 
vê Anjinho na festa e o manda para casa. O 
vilão marca um encontro com Ninho em um 
restaurante. Márcia conta que cruzou com 
um homem elegante quando foi embora do 
bar onde Paloma teve sua filha. Atílio decide ir 
embora da casa de Márcia. Niko conversa com 
Eron sobre a possibilidade de adotar um bebê. 

Bruno e Paloma se unem para descobrir quem 
abandonou Paulinha na caçamba. Patrícia vai 
embora com Guto, e Michel fica furioso. Valdi-
rene sugere que Márcia investigue Atílio e Igná-
cio. Atílio avisa a Félix que vai contar sobre os 
contratos alterados para César. Paloma e Bruno 
tentam encontrar o dono do bar onde Paulinha 
nasceu. Carlito leva Márcia até o hospital San 
Magno. Vega procura César, antes de cobrar 
uma explicação do marido. Márcia descobre 
que Gentil e Atílio são a mesma pessoa.

Vega e Márcia se encontram e discutem com Atílio. 
César e Márcia se reconhecem, mas disfarçam. Cé-
sar comenta que Atílio pode ser preso. Félix explica 
seu plano de sequestrar Paulinha para Ninho e 
Alejandra. Eron e Niko preenchem o cadastro para 
entrarem na fila de adoção. César orienta Félix a 
pagar o que Edith exige para voltar para casa. Atílio 
recebe a notícia de que foi interditado por Vega e 
vai para a casa de Márcia. Bruno pede para Paloma 
ajudá-lo a contar para Paulinha a história de seu 
nascimento. Paulinha e Ciça são sequestradas. 

Bruno descobre que Ninho pegou Paulinha no 
colégio e teme que Paloma possa estar envolvida. 
Paulinha se apavora, e Ninho tenta acalmá-la. Ciça 
consegue ligar para Paloma, mas é atacada por Ni-
nho e perde o celular. Bruno e Paloma denunciam 
o sequestro à polícia. Márcia manda Valdirene se 
apressar para dar o golpe em Ignácio. César nego-
cia com Edith a sua volta para a mansão, e Félix se 
desespera. Ninho e Alejandra prendem Paulinha 
e Ciça. Michel aparece na casa de Patrícia e Guto 
o recebe. Ninho liga para Paloma.

SANGUE BOM
19h15 ● Globo
Amora não deixa Fabinho pegar o envelope da bolsa 
de Socorro. Bárbara descobre que Tina já foi noiva 
de Vitinho. Socorro coleta o material de Bento e 
Plínio para o exame de DNA. Bento fala para Giane 
que ficou feliz com a ideia de ser neto de Glória. 
Perácio desiste de contar para Wilson que seu filho 
com Lívia está vivo ao ver Glória passar mal. Verôni-
ca marca um encontro com Natan. Fabinho provoca 
Amora e consegue gravar sua conversa com ela.

Amora percebe que Fabinho gravou sua confissão.  
Damáris flagra Palmira e Natan na Class Mídia. 
Malu e Bento pensam um no outro. Rosemere se 
emociona com o presente que recebe de Perácio. 
Wilson toma o carro de Mel para saldar as dívidas 
da festa de Fabinho. Salma tenta convencer Gilson 
a não contar para Fabinho que ele é o filho de 
Wilson. Silvia avisa a Érico sobre o interesse de 
Natan em Palmira. Plínio e Irene levam Bento para 
a clínica. Fabinho pede abrigo na casa de Gilson, 
que decide revelar para o vilão quem são seus pais.

Gilson desiste de contar a Fabinho sobre seus pais 
depois de ver sua reação. Bento fica arrasado com 
o resultado positivo do exame de DNA. Bárbara 
comemora na frente de Malu o resultado do 
exame. Amora não gosta de ouvir Bento recusar o 
dinheiro de Plínio. Giane e os moradores da Casa 
Verde expulsam Fabinho da praça. Glória fica 
emocionada quando Bento diz que a considera 
sua avó. Palmira exige que Natan peça perdão 
à ex-mulher. Fabinho fica transtornado com a 
notícia de que Bento é filho de Plínio.

Natan se assusta com a reação de Fabinho. Gia-
ne aceita namorar Caio. Tina conta para Bárbara 
que Natan está interessado em Palmira Valente. 
Amora aparece na Toca de Saci e deixa Malu, 
Emília e Madá surpresas. Natan tenta filmar 
seu pedido de desculpas e Verônica se diverte. 
Plínio, Irene e Bento vão à casa de Gilson. Sueli 
chega à Toca do Saci e Amora fala sobre Bento. 
Glória implora que Rosemere e Filipinho não 
saiam de sua casa. Fabinho tenta agredir Bento 
na casa de Gilson.

Malu fala para Sueli que Amora irá fazer um bazar 
com seus sapatos e doar a renda para a Toca do 
Saci. Fabinho rouba Gilson e Salma. Irene impede 
Fabinho de destruir uma árvore. Malu resolve 
modificar sua postura com Bárbara. Érico e Silvia 
se revoltam com o sarcasmo de Cardoso. Pedri-
nho aceita que Charlene se case com Wilson. 
Perácio pede o divórcio a Brenda. Brunetty beija 
Douglas. Palmira fala para Natan que só voltará 
a vê-lo depois que Verônica o perdoar. Renata 
declara seu amor por Érico. Amora beija Bento.

SARAMANDAIA
23 horas ● Globo

Risoleta fica fascinada com a transformação de 
Aristóbulo em lobisomem. Rochinha cuida do 
ferimento de Risoleta. Leocádia fica angustiada 
com o sonho que Zélia teve com o bebê. Marcina 
avisa aos pais que reatou seu namoro. Gibão 
teme que seu sobrinho possa ter asas como ele. 
Lua desiste de acabar com a discussão entre Totó 
e Cursino. Zico conta para Carlito que Risoleta é 
a mãe de Stela. Risoleta comenta que teve uma 
filha, e Dora e Rosalice se surpreendem. Zélia 
avisa à família que seu filho tem um problema.

Carlito conta para Candinha que Helena quer se 
divorciar de Zico. Tiago tem uma ideia para que 
Tibério e Candinha se reencontrem. Aparadeira 
repreende Cazuza por assistir à entrevista de 
Vitória no site do movimento saramandista. O 
delegado chama a atenção dos bolebolenses e 
saramandistas que se encontram na praça. Dona 
Redonda e Aparadeira vendem acessórios com o 
nome do padroeiro da cidade. Leocádia fica aflita 
ao saber que seu neto possui um problema. Tiago 
vê Vitória falando com Zico e vai tirar satisfações.

Vitória e Zico conseguem disfarçar o encontro 
diante de Tiago. Gibão se concentra e faz o sino 
da igreja tocar. Candinha repreende o filho por 
pensar em ficar com Vitória. Gibão sonha que 
está sobrevoando a cidade. Lua e o delegado 
ficam ansiosos para ver a confraternização entre 
bolebolenses e saramandistas. Pedro destrata 
Vitória, e Tiago pede para ele se entender com a 
mãe. Zico ordena Firmino a manter seus homens 
controlados. Zélia impede Zico de furar a fila da 
votação. Gibão tem uma visão com Zico.

Gibão avisa a Zico para tomar cuidado com seu 
coração, e Helena se preocupa. Candinha morre 
por causa da emoção, e Stela a faz reviver com 
suas lágrimas. Cazuza defende Gibão da impli-
cância de Aparadeira. Vitória chega à cabana de 
Zico. Firmino obriga um grupo de trabalhadores 
a votar pelo nome Bole-Bole. Vitória conta para 
Zico que voltará para São Paulo depois do casa-
mento de sua filha. Carlito vê Laura e Rochinha 
se beijando e ironiza o casal. Vitória conta para 
Zico que Zélia é sua filha, e o amante passa mal.

SEGUNDA-FEIRA

A emissora 
não divulgou 
os capítulos 
dos dias 14, 
15, e 16/08
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